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ФЕРМЫ ПЕРЕД ЗИМОВКОЙ
Т Р У Д О В А Я  П Е Р Е К Л И Ч К А

Начиная первый год новой пятилетки, скотник Семеновской фермы колхоза «Си
биряк» Н. К. Пахомов вызвал на соревнование Н. Е. Дубоделова —  скотника Гагарин
ской молочнотоварной фермы колхоза «Россия». Свое обязательство— довести го
довой надой молока на корову до 3.500'килограммов —  Николай Константинович Па
хомов выполняет с честью. Чуть отстает от него Николай Елисеевич Дубодепов. Сего
дня соперники по соревнованию рассказывают о делах своих коллективов, о планах 
по выполнению обязательств.

СОВМЕСТНЫМИ
У С И Л И Я М И

Нынче за восемь месяцев в среднем 
по ферме получено продукции меньше, 
чем за соответствующий период прош
лого года. Надой молока от коровы ни
же прошлогоднего на) 259 килограммов.

Причина в том, что у нас неправильно 
организовали ' стойлово-лагерное содер
жание 400 коров. В прошлом году гру
бых и сочных кормов на зиму было за
готовлено недостаточно. В мае-июне 
коров держали на голодном пайке. На
ши агрономическая и зооветеринарная 
службы заранее не Продумали систему 
зеленого конвейера. В июле стали под
возить на ферму зеленую массу, но упу
щенное всегда трудно наверстать.

В .моем гурте 200 коров. Все лето жи
вотные находились на пастбище. В ию
ле суточные надои доходили до 14 ки
лограммов.

Сейчас начали перевод скота на стой
ловое содержание. Строители нынче 
постарались: в срок подготовили коров
ник. В нем отремонтированы полы и 
кормушки, .заработали автопоилки. На
веден санитарный порядок в помеще
нии.

Достаточно заготовлено кормов, Сей
час животные полунают по 20—30 кило
граммов зеленки в день.

Коллектив сплоченный, настрой среди 
доярок и скотников деловой. Есть с кого 
брать пример, на кого равняться. Высо
ких надоев добивается Лидер районного 
соревнования животноводов доярка 
А. С. Непряхина. За восемь месяцев 
она получила по 3.052 килограмма моло
ка от каждой коровы. К этой же цифре 
приближается и доярка Г. И. Коробко. 
Хорошо трудятся скотники А. В. Носи
ков, И. А. Полторацкий. На днях пере
шагнул трехтысячный рубеж по надоям 
молока по своему гурту и я. Обязатель
ство, что брал в начале года, бесспорно, 
выполню. Такую же цель поставили пе
ред собой все доярки и скотники. Сов
местными усилиями мы ликвидируем 
отставание, получим по ферме в сред
нем от каждой коровы по 2.800 кило
граммов молока, как обещали в начале 
года. /

Н. ПАХОМОВ, 
скотник-пастух Семеновской фермы 

колхоза «Сибиряк» Зырянского
района.

СЛОВО СВОЕ  
Д Е Р Ж У

Йаш коллектив с большим вниманием 
ознакомился с речью Л. И. Брежнева 
на совещании партийно-хозяйственного 
актива в Алма-Ате. Партия призывает 
нас увеличить производство и продажу 
продукции животноводства, и мы ис
пользуем все резервы для повышения 
продуктивности дойного стада.

Пастбищный период начали неплохо. 
Молочное стадо перевели на выпасы ор
ганизованно. Это сразу же сказалось на 
надоях. За восемь месяцев в среднем по 
ферме получили по 2.086 килограммов 
молока от коровы, эуо на 186 килограм
мов больше, чем в прошлом году за это 
же время. Суточные надои молока в 
сентябре были на два килограмма выше 
прошлогодних.

У Д А Р Н А Я  В А Х Т А  П А Х А РЕЙ

Это результат кропотливого труда 
всех наших доярок и скотников. Луч
шие результаты труда у ветеранов фер
мы ДОЯ1ЮК Л. Я. Прусикиной, Э. Ю. Пу- 
лягиной, Л. П. Климовой и В. И. Федо- 
сеенко. С огоньком трудятся и молодые 
доярки Н. Саликова и Г. Чернышова. 
Многое делают для выполнения обяза- 

.тельств скотники А. Хайдаров, А. Пру- 
сикин, А. Сафиулин.

Коллектив имеет возможность полу
чить к концу года от каждой коровы по 
2.700 килограммов молока и успешно 
выполнить планы по производству и 
продаже его государству. Однако нас 
волнует подготовка помещений к зиме. 
Настало время переводить стадо на 
стойловое содержание, а коровники еще 
полностью не отремонтированы.

Я внимательно слежу за работой жи
вотноводов Семеновской фермы колхо
за «Сибиряк» и своего соперника по со
ревнованию Н. К. Пахомова. , У меня, 
как и у Николая Константиновича, есть 
возможность выполнить данное в нача
ле года слово — довести надой по гурту 
от коровы до 3.200 килограммов. Для 
этого нужно получать по 200 килограм
мов молока от коровы ежемесячно — 
цифра вполне реальная.

Н. ДУБОДЕЛОВ, 
скотник-пастух Гагаринской фермы 

колхоза «Россия» Зырянского 
района.

ГАРАНТИЯ ВЫСОКИХ НАДОЕВ
В колхозе «Первое мая» Первомайского района суточ

ный надой на фуражную корову составляет 7,9 кило
грамма — на 0,3 килограмма больше, чем за соответству- 
юш;ий период прошлого года. Это сообщение комменти
рует председатель колхоза П. П. Кошель.

—  Перевод молочного стада 
на стойловое содержание, —  
сказал Петр Петрович, —  са* 
мый трудный период в живот
новодстве. Поэтому, учитывая 
опыт прошлых лет, мы разра
ботали систему мероприятий, 
направленных на стабилиза
цию надоев в переходный пе̂* 
риод с последующим повыше
нием продуктивности. Упор 
делали на своевременную по
становку животных в зимние 
помещения и организацию 
пол'^оценного кормления; На
сколько верны такие направ
ления в работе, можно судить 
по конкретным* примерам. Пер
выми 17 сентября завели под 
крышу коров животноводы 
Ломовицкого отделения. Стадо

в отделении большое —  450
коров. Суточный надой во вре
мя перевода составлял. 9 ки
лограммов молока. Сейчас в 
среднем по ферме получаем 
ежедневно по 9,8 килограмма 
молока, на 0,7 килограмма 
больше, чем в это же время 
прошлого года.

Много поработали со стадом 
животноводы Крутоложенского 
отделения. Тут  тоже своевре
менно перевели коров на стой
ловое содержание, соблюдает
ся зимний рацион кормления. 
Результаты не замедлили ска
заться: суточный надой сейчас 
выше прошлогоднего на 1,4 
килограмма.

Наметился сдвиг в сторону 
увеличения надоев и на Туен-

В

датской ферме, хотя здесь 
нынче произвели большую пе
регруппировку скота.

Обеспечение высокой про- 
дуктивностй дойного стада 
при переводе на стойловое со
держание объясняется еще 
умелым подборам кормов, 
прошлом году мы убедились, 
что именно в это время зна
чительно повышается продук
тивность от скармливания кор
неплодов. Поэтому нынче вес
ной мы засеяли турнепсом 50 
гектаров. Животные в первый 
период стойлового содержания 
охотнее поедают этот корм, 
чем силос и сенаж. Сейчас по
степенно добавляем в рацион 
и грубые корма, но в основ
ном делаем ставку на сочные.

За летнее время животные 
привыкли к активному мо
циону. Резкий переход к более 
спокойному содержанию в по
мещениях вызывает снижение 
надоев. Поэтому коров
дневно выгоняем 
ные прогулки

на длнтоль-
■ ' S ,% *

Реплика

Утром второго октября 
директор совхоза «Мирный» 
Томского района Н. М., Бо- 
кач распорядился доставить 
в летний лагерь три тележ
ки соломы. Ночью ударили 
заморозки, супоросные сви
номатки остались чуть не 
под открытым небом. Соло
мой устлали площадки, что
бы хоть немного защитить' 
животных от холода.

Второй год в Степановке 
ощущают большие трудно
сти с размещением живот
ных. В надежде на новый 
сви,нокомплекс третье лето 
не ремонтируютсг# аварий
ные помещения на цент
ральной усадьбе, а помеще
ния в Поздяеево, где рань
ше содержалось 1.500 поро
сят, переданы Племжив-

«...А ведь год там не указан»
объединению. Из-за пере
насыщенности в свинарни
ках начался падеж.

Сейчас руководители и 
зооветслужба хозяйства 
снова решают проблему, 
как переместить живот
ных, чтобы не потерять мо
лодняк и сохранить свино
маток, выполнить обяза
тельства по производству 
свинины.

А  что же новый свияо- 
ком’плекс, которого , так 
ждут животноводы? Еще в 
конце третьего квартала 
прошлого года на самом вид
ном месте красовался пла
кат, извещавший, что до 
конца строительства «оста
лось... дней». И дни эти бы
ли буквально считанные.

Радовались будущие хозя

ева: уж;е в октябре 1975 го
да переведут животных в 
отличные помещения. Не 
сомневались в этом и строи
тели, Они были уверены, 
что, попав в безвыходное по
ложение, руководители хо
зяйства подпишут акт,- за
крыв глаза на некоторые 
«мелкие» недоделки.

Однако номер не прошел. 
 ̂Окончательный срок сдачи 
' пришлось перенести на 1 
января нынешнего года. 
Прошли и эти три месяца, 
но по-прежнему остались 
необорудованными бьмо- 
вые помещения, не опробо
ваны система навозоудале- 
ния и транспортер кормо- 
раздачи, не утеплены
следует потолки, с ^аком

выполнены работы по обо
рудованию клеток и многое 
другое.

По новому договору стро
ители обязались устранить 
недоделки к... 1 июля ны
нешнего года. На календаре 
октябрь, а воз и ныне там.

Работы на объекте выпол
няет ПМК-57 строительного 
управления № 13 треста 
Томскжилстрой. В день по
сещения , комплекса мы 
всттютилисв с прорабом 
Ф. Д. Корнеевым. На наш 
вопрос, когда, по его мне
нию, можно будет эксплуа
тировать помещения, он от
ветил: «Мы готовы подпи
сать акт хоть сейчас».

Ответ можно расценить

как милую шутку, посколь
ку в тот день на объекте раг 
ботало Лсего пять человек, а 
перечень прошлогодних не
доделок не сократился. Ког- 
дэ же , главный ветеринар
ный врач совхоза А. Г. Кри
вонос напомнил прорабу о 
красочных плакатах, изве
щавших, что еще в прош
лом году до пуска комплек
са оставалось... дней, Ф. д. 
Корнеев заметил: «А  ведь
год там не был указан».

Что верно, то верно. Как 
верно И'то, что год задержки 
для строителей — не такой 
уж большой срок. Благо, 
штрафов никто не взимает., 
а управляющий трестом 
Том(угжилстрой С. В. Чере- 
вань не прививает своим 
подчиненным высокого .чув
ства ответственности за сло
во и дело.

Н. ГОЦУЦУРА.

Р л т 1»1 с е н т я б р и

Цена 2 коп.

На двухсотпятидесятикилометровом участке газопро
вода Нижневартовск — Томск — Кузбасс, . где трудятся 
коллективы объединения Южгазпромстрой, идет напря
женная работа. Через пять районов области проходит 
наш отрезок трассы — от Шегарского до Колпашевского. 
И нельзя сказать, чтобы условия местности благопри
ятствовали строителям. Да и погода во второй половине 
сентября стояла такая, что порою приходилось букваль
но «ловить момент» для работы. Но работу не прекра
щали.

Землеройщики СУ-10 за месяц, выдали двадцать ки- 
ло»*етров траншей — точно по плану. Ударно потруди
лись экскаваторные экипажи Александра Николаевича 
Мальчихияа (помощник Виктор Ярмолаш), Виктора 
Ивановича Атиенко (помощник Виктор Украинский), 
Ивана Николаевича Кондратова (помощник Василий 
Ашков). В результате общая протяженность траншей на 
участке ЮГПС перешагнула за сто километров.

Строительно-монтажное управление № 12 ведет сей
час активные сварочные работы. На двух стендах — в 
Леботере и Озерном — сделано за месяц пятнадцать ки
лометров поворотной сварки при плане 10 километ
ров. Монтажники-стендовики не зависят сейчас от влия
ния плохой погоды: поставили навесы и работают четко 
и планомерно. Труднее приходится «потолочникам», но 
и здесь продуманная организация труда, стремление ис
пользовать каждую благоприятную минуту дали свои 
плоды. Двадцать два километра потолочной сварки за 
месяц! Это пока рекордная на трассе производитель
ность. Особенно отличились бригады Михаила Шестако
ва и Виктора Тарасова, ведущие монтаж на самых от
ветственных участках — на переходах.

Коллектив наш сплочен многими и многими -важными 
стройками последних пятилеток, и, не преувеличивая, 
скажу, что каждому рабочему дорога честь и слава ор-̂

ПО ( Ш С Ш Г  СОЮЗУ
•  КРАСНОДАР 
Начался сезов сахаро

варения на Кубани. Каж
дые сутки шестадцать 
заводов края вырабаты
вают свыше пяти тысяч 
тоня продукции. Привет
ственное письмо Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева 
харьковским свеклово
дам и работникам сахар
ной промьиилеяности 
вдохновило кубанских 
сахароваров на новые 
трудовые успехи. С опе
режением графика вьшу- 
скают продукцию Тима- 
шевский, Курганинский, 
Усть-Лабинский заводы и 
другие предприятия. Пе
ресмотрев ранее при
нятые обязательства, 
коллективы решили в 
нынешнем сезоне выра
ботать 600 тысяч тонн 
сахара — на 20 тысяч 
тонн больше намеченно
го. '

деноносного объединения Южгазпромстрой.
Вот и на трассе томского газопровода ростовчане идут 

впереди. И в абсолютном выражении, и в процентном 
южгазпромстрюевцы сделали значительно больше, чем 
любой другой коллектив. А  ведь участок наш, повторяю, 
вовсе не самый легкий.

Я —

Второй год в Томском опытно-производственном хозяй
стве И И . Б. Н. Сидоренко работает комсомольско-моло
дежное звено на подъеме зяби. Молодые земледельцы 
обязались в этом году напахать каждым трактором К-700 
по 1.000 гектаров. Хорошо идут дела у пахарей этого зве
на в дни, когда хозяйство прилагает максимум усилий 
для того, чтобы в кратчайший срок подготовить почву 
под урожай будущего года. По 800 гектаров пашни запи
сали в свой актив трактористы Василий Уртамов, Алек
сей Усов, Тимо<^й Татлин,

НА СНИМКАХ: механизатор комсомолец Василий Ур. 
тамов; работает комсомольско-молодежное звено.

Фото Е. Лисицына.

бригадир мехколонны № 2 пятого строительно
монтажного управления. СМУ-5 специализировано на 
изоляционно-укладочных работах. И в сентябре наша 
колонна заизолировала, уложила , в траншеи и заеьшаяа 
десять километров труб. Соседняя мехколонна — чет
вертая — сделала за это же время четыре километра. 
Вовсе не мало, если учесть, что работали наши коллеги 
в сплошном болоте, трудно проходимом даже для самой 
вездеходной техники. Поэтому нам странно слышать 
сетования других трестов, выжидающих, пока замерз
нут болота, и не приступающих к работе. Таким я по
казал^ бы, как работает бригада Николая Клячина из 
нашей колонны или Евгения Тищенко из мехколонны 
№ 4. Молодые машинисты трубоукладчиков Александр 
Попов и Владимир Митяев, их товарищи делают в этих 
труднейших условиях все возможное, чтобы вьтолнять 
плановые объемы. Качество работ — безукоризненное.

Вот этот энтузиазм, этот напряженный рабочий ритм 
вселяют в нас уверенность, что наш участок газопровода 
будет сдан в срок. Уверенность эта — безусловна. В 
сентябре комплекс Южгазпромстроя вьшолнил план на 
102 процента.

В. РБПКИН,
брнгадир изолировщиков мехколонны № 2 СМУ-5 

объединения Южгазпромстрой.

Л у ч ш и е  см ен ы
с  большим энтузиазмом трудится коллектив лесопиль- 

щиков восьмирамного цеха нашего комбината, готовясь 
достойно встретить 59-ю годовщину Великого Октября. 
G опережением графика в смене Леонида Павловича 
Комарова идет бригада коммуниста Николая Геннадье
вича Дема'кова. На втором потоке хорошо трудятся бра- 
керы-торцовщицы Нина Старинчикова и Валентина 
Ерохина, сортировщица Любовь Ивановна Савинкина. 
Опытные работницы четко вьтолняют свои обязанности.

По-ударному работает смена Л. Я. Харкевича. Здесь 
тон в соревновании задают рабочие второго потока, ру
ководимые коммунистом, опытным рамщиком Анатоли
ем Александровичем Предеиньгм. Успешно выполняют 
свое обязательство коммунйст помощник рамщика 
Дмитрий Кирсанов, бракеры-торцовщицы Валентина 
Скачкова, Елена Мельникова, Мария Трофимова:, сорти
ровщицы Анна Орлова и Зийаида Лешкина.-

В смене, которой руководит молодой коммунист Ва
лерий Варламов, отличился поток бригадира Адыла 
Исраилова.

Л. ВДАТОХИНА.
председатель цехового комитета восьмирамяого цеха

Аоияовского ЛШС.

•  ЧЕРЕПОВЕЦ 
Десять тысяч товв 

стали дополнитеЛьпо к 
заданию выплавил с на
чала года коллектив це
ха электропечей Черепо
вецкого металлургическо
го завода. Сокращение 
продолжительности пла
вок и увеличение их ве
са, внедрение прогрес
сивного метода ремонта 
агрегатов позволило на 
двадцать гфоцентов пре
высить его проектную 
производительность. Этот 
цех Северной Магнитки 

один из крупнейших 
поставщиков металла 
высокого Качества.

I ОДЕССА
■ Уборку кукурузы се

годня начали земледель
цы южных и централь- 

.пых районов Причерно
морья. Урожай неплохой. 
Звено Героя Социалисти
ческого Труда А. Павлова 
из колхоза «Путь Ильи
ча», например, получает 
с гектара посевов по 50 
центнеров зерна — на
много вьыпе, чем преду
смотрено обязательства
ми. Механизаторам об- 
ла<?ти предстоит нынче 
убрать кукурузу «  240 
тысяч гектаров.

) ПЕРВОУРАЛЬСК
Монтаж основных уз

лов иопщого става хо- 
лодйой прокатки завер
шен сегодня в новом це
хе вовотрубяого завода. 
Считанные дни понадо
бились сборщикам для 
установки в его загото
вительном отделении ко
вочной машины, а на
участке отделки продук
ции — нескольких шли-
с}х)вальяьгх станков. Ввод 
в действие нового цеха 
позволит коллективу 
предприятия увеличить 
вьтуск труб на сотни 
тысяч тонн, улучпгить их 
качество. -

(ТАСС).

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
Президиум Верховного 

Совета СССР в связи с со- 
зьЕвом 27 октября пятой 
сессии Верховного Совета 
СССР девятого созыва по
ручил планово-бюджетным 
комиссиям, отраслевым ко
миссиям и комиссиям по 
делам молодежи палат Вер
ховного Совета СССР пред
варительно рассмотреть Го
сударственный план разви
тия народного хозяйства

'СССР на 1976—1980 годы. 
Государственный план раз
вития народного хозяйства 
ССЧГ!Р на 1977 год. Государ
ственный бюджет СССР на 
1977 год и Отчет об испол
нении Государственного 
бюджета за 1975 год и под- 
готов'ить по ним заключе
ния для палат Верховного 
Совета СССР.

4 октября по поручению 
Президиума Верховного Со

вета СССР заместитель 
Председателя Президуиа 
Верховного Совета СССР 
П. Я. Счраутмаяие провел 
совещание председателей 
постоянных комиссий, ва 
котором обсуждены вопро
сы, связанные с предвари
тельным рассмотрением Го
сударственного плана и 
Государственного бюджета 
СССР.

(ТАСС),

В ПОСТОЯННЫХ ком и сси ях  ПАЛАТ 
В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р

4 октября в Кремле со
стоялось* совместное заседа
ние планово-бюджетных 

* комиссий, представителей 
о^сюлевых комиссий и ко
миссий по делам молодежи 
Совета Союза и Совета В:а- 
циональностей Верховного 
Совета СССР. Вел заседание 
председатель планово-бюд-' 
жетной комиссии Совета 
Союза Г. И. Ващенко.

С докладом о проектах 
Государственного пятилет
него плана развития народ- 
ногЬ хозяйства СССР на 
1976—1980 годы и Государст
венного плана развития на
родного хозяйства СССР на 
1977 год выступил замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР, предсе
датель Госплана СССР Н. К. 
Байбаков.

Участники з.аседания за
слушали также доклад ми
нистра финансов СССР 
В. Ф. Гарбузова о проекте 
Государственного бюджета 
СССР на 1977 год и об ис
полнении Государственного 
бюджета СССР за 1975 год.

В проекте новогб пяти
летнего плана нашли отра

жение положения Отчетного 
доклада ЦК КПСС XXV 
съезду партии и Основных 
направлений развития на
родного хозяйства СССР на 
1976—1980 годы.' Намечён- 
ные задания плана и бюд
жета направлены на даль- ■ 
ней'Шее развитие всех от
раслей народного хозяйства 
страны.

На заседании комиссий 
было заслушано сообщение 
председателя планово-бюд
жетной комиссии Совета 
Национальностей Н. И. 
Масленникова о порядке ра
боты планово-'бюджетных и 
отраслевых комиссий по 
предварительному рассмот
рению народнохозяйствен
ных планов, Государствен
ного бюджета и отчета об 
исполнении бюджета.

Для предварительного 
рассмотрения соответствую
щих разделов проектов пла
нов и бюджета из состава 
постоянных комиссий обра
зован и утвержден ряд сов
местных подготовительных 
комиссий.

В .заседании приняли уча
стие заместитель Председа
теля П1>езидиума Ведховно-

го Совета СССР П. Я. Стра- 
утманис, заместитель Пред
седателя Совета Министров 
СССР В. А. Кириллин, Пред
седатель Совета Националь
ностей Верховного Совета 
СССР В. П. Рубен, минист
ры СССР, председатели Го
сударственных комитетов 
СССР, заместители предсе- 

. дателей Советов Министров 
— председатели Госпланов и 
министры финансов союз
ных республик, ответствен
ные работники ЦК ’ КПСС, 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС, других 
центральных ведомств.

В тот же день состоялись 
организационные заседания 
всех подготовительных ко
миссий. Они приступили к 
рассмотрению соответству
ющих разделов проектов 
Государственного пятилет
него .плана развития народ
ного хозяйства СССР на 
1976—1980 годы, Госуд^ст- 
венного плана развития на
родного хозяйства СССР на 
1977 год, а также Государ
ственного бюджета СССР на 
1977 год.

(ТАСС).
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ЦЕНТРЕ ЭФФЕКТИВНОСТЬ
На XXV съезде КПСС бы

ли указаны главные задачи 
научных коллективов: по
вышение эффективности на
учных исследований, ускр- 
1>ение использования их ре
зультатов в народном хозяй
стве, создание и быстрейшее 
внедрение в производство 
прогрессивных материалов и 
технологических процессов, 
новых машин и оборудова
ния, повьпдение их долго
вечности и надежности.

Как способствовало реше
нию этой задачи партийное 
бюро НИИ ядерной физики? 
Какие были приняты ме
ры и какова их эффек
тивность? Обратимся к ана
лизу партийных собраний 
и заседаний /партийного бю
ро. ,

Большой, обстоятельный 
разговор состоялся об эф
фективности труда ученых 
18 февраля, когда коммуни
сты НИИ обсудили итоги 
научно-практической дея
тельности в минувшем году 
и наметили задачи на новый 
год. Разговор продолжили на 
ближайшем собрании при 
обсуждении опубликованной 
в «Известиях» статьи В. А. 
Остроухова. Мысли рабочего 
о творческом отношении к  
порученному делу нашли 
горячий отклик у наших 
ученых, инженеров и тех
ников, В выстзшлениях ком

мунистов прозвучали при
зывы усилить помощь пред
приятиям Томской области 
в улучшении качества вы
пускаемой продукции, рас
ширить контакты о про
мышленными предприятия
ми.

Очень интересно продало 
апрельское партийное соб
рание, на которое был при
глашен делегат XXV съезда 
КПСС, член-корресцондент 
АН СССР В. Е. Зуев. Это 
был конкретный разговор о 
резервах и нерешенных во
просах. Было решено про
должить концентрацию уси
лий коллектива и ресурсов 
на решении наиболее акту
альных научных проблем, 
имеющих важное научное и 
практическое значение.

Августовское собрание 
ставит вопрос «Обществен
но-политическая активность 
коммунистов». Резкой кри
тике подверглись коллекти
вы и отдельные коммуни
сты, спокойно взирающие 
на низкие научно-производ
ственные результаты, те, 
чья общественная актив
ность слаба.

Вскрылась и некоторая од
нобокость в планировании 
отчетов на заседаниях пар
тийного бюро: к ответу при
зывают руководителей под
разделений, оставляя в тени

коммунистов, которые так
же несут ответственность за 
состояние дел в лаборэтории 
или отделе.

На том собрании было ре-, 
шено чаще заслушивать 
коммунистов об их личном 
вкладе в научно-производ
ственные успехи коллекти
ва.

Было также указано, что 
для подготовки собраний 
следует шире привлекать 
коммунистов и чаще инфор
мировать их о вьшоднеиии 
принятых решений.

Теперь регулярно," наряду 
с обсуждением основного 
вопроса, в повестку собра
ния ставится информация о 
ходе, выполнения замечаний 
коммунистов и коллектив
ных решений.

Особо партийное бюро 
контролирует состояние по
литико-воспитательной ра
боты в подразделениях 
НИИ. Так, в марте нынеш
него года обстоятельному 
анализу была подвергнута 
работа сектора, которым ру
ководит коммунист Л. Г. Ко- 
сицын. Три года подряд 
этот коллектив занимает 
последние места в соцсорев
новании. Политико-воспита
тельная работа руководите
ля сектора и партгрупорга 
М. Д. Лаврова не была наце
лена на достижение успехов

в научно-производственной 
деятельности. Неудачно был 
скомплектован кадровый со
став сектора, низка обще
ственная активность, неза
метен научный рост.

В этом секторе всего два 
коммуниста, тем не менее 
после критики на партбюро 
они сумели существенно из
менить положение дел в 
коллективе: значительно
улучшилась идейно-воспи
тательная работа. Повыси
лась требовательность к со
трудникам сектора. Безыни
циативные работники были 
заменены энергичными мо
лодыми специалистами, по
высилась трудовая дисцип
лина, большая часть сотруд
ников стала посещать по
литзанятия. Партийное бюро 
вторично проверило этот 
коллектив и о сдвигах в 
лучшую сторону доложило 
на партсобрании в мае. Не
давно по инициативе этого 
сектора пхюШло всесоюзное 
совещание, на котором науч- 
цые работы сектора получи
ли высокую оценку. М. Д. 
Лавров закончил работу над 
кандидатской диссертацией, 
оживили свою деятельность 
общественные организации 
сектора.

В практике заседаний 
партийного бюро — заслу
шивание руководителей не 
только отстающих коллек

тивов. Так, например, был 
поставлен отчет о политико
воспитательной работе и 
производственной деятель
ности в одном из лучших 
наших коллективов. Отчи
тывался главный инженер, 
реактора А. Г. Скориков. 
Здесь технически грамот
ный коллектив, хорошо от
работана система взаимоза
меняемости, что позволяет 
успешно справляться с на
учно - производственными 
планами. Высокий профес
сиональный уровень кадро,в 
поддерживается регулярны
ми переаттестациями инже
нерно-технического состава. 
Достаточно высока здесь и 
общественная активность.

Вместе с тем партийчов 
бюро указало на недостатки 
в работе коммунистов и кол
лектива в целом. Особое 
внимание при этом бьтло 
уделено мерам, повышаю
щим эффективность исполь
зования реактора для нужд 
народного хозяйства.

В научном коллективе 
сложнее, чем в производст
венном, сравнивать конеч
ные итоги деятельности под
разделений. Тем не менее 
в наших условиях социали
стического соревнования 
есть 25 показателей, доволь
но полно отражающих вклад 
отдельных сотрудников и

ЗНАНИЕ-УБЕЖДЕНИЕ -  ПРАКТИЧЕСКОЕ ДЕЙСТВИЕ
в системах политической учебы и экономического образо- ально-экономические задачи будут глубоко изучаться комму- 

вания начался новый учебный год. Он будет проходить под •**‘*̂ *****' трудящимися. В материалах, опубликованных сего-

огромным воздействием решений исторнчеснРГР XXV съезда л о % ^ Г ч е = г \ :о Г м Г е с С Г с Х 1 '
КПСС. Выработанные нм теоретические положения и соцн- зояания.

В соответствии с поста
новлением ЦК КПСС «О за
дачах партийной учебы в 
свете решений XXV съезда 
КПСС» в партийных коми
тетах области детально про
думаны планы политиче
ского и экономического об
разования коммунистов, 
беспартийного актива в но
вом учебном году.

В беседе с нашим коррес
пондентом заведующая ка
бинетом политического про
свещения Ленинского рай
кома КПСС Е. В. Бормотова 
рассказала: *

— Съезд партии уделил 
большое внимание вопросам 
политического просвещения, 
сделал вывод, что массовое 
изучение марксизма-лени
низма является важнейшей 
особенностью развития об
щественного сознания на со
временном этапе.

Конкретизируя это поло
жение, райком,' первичные 
партийные организации 
района, основываясь на, на
копленном опыте, опреде
лили задачи на новый учеб
ный год. Естественно, что 
главное внимание уделяется 
тому, как организовать наи
более глубокое изучение 
программного материала, 
который, в значительной сте
пени обновлен и развит в 
свете требований съезда 
партии. К примеру, курс 
«Политика КПСС — марк
сизм-ленинизм в действии» 
в начавшемся учебном году 
будут изучать более трех 
тысяч слушателей школ 
среднего звена. Экономиче
ские проблемы изучают бо
лее 15.300 слушателей, среди

которых более 11 тысяч ра
бочих. Значительно выросло 
и число инженерно-техниче
ских работников, занимаю
щихся в экономических 
школах.

Хорошо организовать ра
боту сети политической уче
бы и экономического образо
вания нам помогут проду
манные планы, особенно по 
работе с идеологическими 
кадрами, передовой отряд 
которых — пропагандисты. 
Кабинеты политического 
просвещения райкома пар
тии, ряда первичных пар
тийных организаций разра
ботали перспективные ком
плексные планы работы с 
кадрами партийной пропа
ганды.
. Мы поставили задачу, 

чтобы уже в октябре каж
дый пропагандист имел 
личный творческий план, а 
вскоре начнем аттестацию 
пропагандистов. Ее мы про
ведем в форме личных бе
сед и подробного анализа 
опыта каждого пропаганди
ста. С этой целью.' партий- 
рые организации крупных 
предприятий посетят акти
висты райкома КПСС. Дру
гих пропагандистов мы при
гласим на беседу в райком 
КПСС. Это будет детальное 
знакомство и с планом их 
учебы, совершенствования 
методического мастерства. 
Делаем акцент на том, как 
наши идеологические кадры 
поддерживают движение 
«Пропагандист — пятилет
ке». Мы считаем важным 
выявить стремление и уме
ние пропагандиста помочь 
слушателям в организации

соревнования, экономиче
ском обосновании социали
стических обязательств, 
личных планов повышения 
производительности труда, 
в соблюдении требований 
экономии, бережливости. В 
конечном счете важно обра
тить внимание пропаганди
стов на умелое решение 
главной проблемы: превра
щение знаний в личное 
убеждение каждого слуша
теля.

У  нас уже есть определен
ный опыт в этом. В прош
лом учебном году 290 про
пагандистов из 400 имели 
личные творческие планы. 
Правда, это были в основ
ном те, кто работал в сети 
партийной учебы. Теперь 
же мы ставим задачу, чтобы 
личные творческие планы 
имели пропагандисты и эко
номического образования, и 
сети комсомольской полити
ческой учебы.

Организуя теоретическую 
и методическую подготовку 
пропагандистов, планируем 
более широко использовать 
открытые занятия. Намети
ли их провести у 72 лучших 
пропагандистов, таких как 
Г. А. Прянишникова, А. П. 
Корнеев (производственное 
объединение Си^абель), 
В. Т. Карпенко (вагонное 
депо), П. М. Шевченко (ле
соперевалочный комбинат). 
Открытые занятия — это 
хорошая форма изучения 
передового пропагандист
ского опыта.

С целью организации 
контроля за идейно-теоре
тическим и методическим 
уровнем учебы в прошлом 
году мы проводили «дни от

крытых занятий». В такие 
дни во все семинары и шко
лы политического и эконо
мического образования на
правлялся актив райкома 
КПСП Это были и работни
ки райкома партии, и пред
ставители кафедр общест
венных наук, и наиболее 
опытные пропагандисты. 
Результаты такой проверки 
обязательно обсуждались в 
партийных комитетах и бю
ро, а нередко и в. райкоме 
КПСС.

В течение учебного года 
планируем пригласить всех 
пропагандистов ка специ
альные встречи. На этих 
встречах будут анализиро
ваться занятия, проверяться 
личные творческие n.qf|}bi, 
проводиться обмен оп^хтом. 
Это тоже хорошая форма 
учебы пропагандистов. На
пример, с пропагандистами, 
которые вели занятия по 
проблеме «Инженерный 
труд в социалистическом 
обществе», у нас состоялся 
обстоятельный разговор о 
том, как руководители школ 
помогают инженерно-техни
ческим работникам разраба
тывать и осуществлять свои 
инженерные творческие 
планы. В таких встречах 
иногда участвовали и слу- 
шателу_.

Эти й другие формы рабо
ты помогут партийным ор
ганизациям добиваться
дальнейшего совершенство
вания системы политиче
ской учебы и экономическо
го' образования, лучше вы
полнять задачи по маркси
стско-ленинской подготовке 
кадров в свете требований 
XX V  съезда КПСС.

ы
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СЕМИНАР ПРОПАГАНДИСТОВ
В начавшемся учеб^ном го> 

ду слушатели школ партийно- 
хозяйственного акт-мва» ..срздан- 
нь|х при горкомах и райкомах 
паотии, приступают н углуо- 
ленном1у изучению актуаль

ных проблем теории и поли
тики КПСС в сеете решений 
XXV съезда партии.

Дом политического просве
щения обкома КПСС провел 
областной семинар руководи

телей и лекто,ров школ пар
тийно-хозяйственного актива и 
пропагандистов теоретических 
семкнарое. Для них п*>очитан 
цикл лекций по темамз пре
дусмотренным учебной про
граммой, и методике пропаган
дистской работы. С лекциями 
выступили заведующий Домом 
политического просвещения 
обкома КПСС Н. П. Кириллов»

На Асиновском ЛПК орга- 
нцзовавао началась учеба в 
сети партийного, экономиче
ского и комсомольского 
политического просвещения.

Г. М. Терехов — старшей 
инженер отдела кадров. Его 
пропагандистекий стаж иа- 
меряется четвертью века. 
Коммунист Г. М. Терехов— 
член методического совета 
ЛПК. Начальник отдела ох
раны труда коммунист А. А. 
Белозеров в этом году ведет 
занятия в ппщле основ 
марксизма-левишзма.

Большую работу прово
дит ежегоден методичеекей 
совет ЛПК. Перед началом 
учебного года в коллекти
вах были проведены собра
ния. Много внимания уде
лялось подбору пропаганди
стов. Возглавляет методсо- 
вет старший инженер пла- 
вюсю-экономического отде
ла, член горкома ЙПСС П. П. 
Кондратенко, пропагандист 
с большим стажем.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Г. М. Терехов, П. П. 
Кондратенко, А. А. Белозе
ров.

Фото В. Казанцева.

председатель партийной ко
миссии при обкоме КПСС
A. М. Сафронов, председатель 
облплана В. Г. Попов, пвр- 
фессср, Т ГУ  В. Н. СагатовскЖ, 
доценты ТГУ  В. А. Гага, В. П. 
Слепцова, И. М. Щапареико,
B, С. Цетленок, доцент ТПИ 
Ю. А. Тонких, доцент ТИАСУРа 
А. П. Горюнов.

С. ИВАНЧИК.

г о р о д е
Как мы уже сообщали, при 

Колпашевском горкоме КПСС 
открыт филиал областного 
университета марксизма-лени
низма. Его возглавил бервый 
секретарь горкома партии 
В. И. Зоркальцее.

Политические, экономиче
ские и социальные проблемы, 
поставленные XXV съездом 
КПСС, требуют глубокого ос
мысливание и всестороннего 
изучения, и прежде всего ру
ководящими партийными, хо
зяйственными и идеологиче
скими кадрами. Неоценимую 
помощь в этом-окажет кадрам. г,
филиал университета марк
сизма-ленинизма. В течение 
трех лет его слушатели будут 
изучать актуальные проблемы 
теории и политики КПСС, пар
тийное строительство, основы 
социальной психологии, совет
ского законодательства, тео
рию и методику политической 
работы в массах.

На первый курс филиала за
числено около 120 слушателей. 
Это руководители и специа
листы гтромышленности и 
сельского хозяйства, секрета-” 
ри партийных организаций, 
профсоюзные и комсомоль
ские активисты, идеологиче
ские работники. Среди них 
директора Кетского лесозаво
да О. Ф . Куприянец, совхоза 
«Чажемтовскийл Н. В. Жор- 
жевский, председатель горис
полкома В. Г. Молькин, на
чальник управления сельского 
хозяйства В. П. Глаголев, глав
ный зоотехник, секретарь 
партбюро совхоза «Колпашев- 
ский» Р. Н. Палагина, секрета
ри парткома авиапредприя
тия Е. В. Деминенко, партбю
ро завода «Металлист» В. Г. 
Липустина, директор средней 
школы № 1 В. А. Дурандина, 
учительница школы N° 3 С. А. 
Стрельникова и другие.

Учеба в университете марк
сизма-ленинизма не только 
поможет овладевать теорети
ческими знаниями, но и изу
чать практические проблемы 
руководства народным хозяй
ством, совершенствоват!^ вос
питательную работу. Универ
ситет будет способствовать 
подготовке опытных пропа
гандистов, политинформато
ров.

В субботу состоялось от
крытие филиала областного 
университета марксизма-лени
низма при Колпашевском гор
коме КПСС. Присутствовали 
члеиь! бюро горкома партии. 
Первью лекции прочитали: за
ведующая кафедрой научного 
коммунизма политехнического 
института доцент Л. А. Горбу
нова —  «Актуальные пробле
мы современного междуна
родного рабочего и комму
нистического движения» и за
ведующий Домом политиче
ского просвещения обкома 
партии Н. П. Кириллов —  
«Основные нвправлен-.1я идео
логической работы партии 
Э свете решений XXV съезда 
КПСС».

М. БИРЮКОВ.

подразделения в целом в ус
пехи НИЦ.

Наибольший вес имеют 
показатели, учитывающие 
научно-технический уровень 

' работы, ее новизну, перспек
тивность, экономическую 
эффективность. Уровень 
научных кадров (защи
ты диссертаций), науч
ная продукция (статьи, до
клады), изобретательская 
работа (заявки, авторские 
свидетельства, патенты), эф
фективность исследований 
(объем хоздоговорных ра
бот, экономический аффект), 
связь научных исследований , 
с учебным процессом — вот 
что в первую очередь учи
тывается при подведении 
итогов соревнования. Орга
низовано у нас и соревйова- 
ние сотрудников по профес
сиям.

Результаты соревнования 
■ регулярно обсуждаются не 
только на заседаниях мест
ного комитета и партийного 
бюро. Они находятся в поле 
зрения постоянно дейст
вующего производственного 
совещания ■ НИИ, дирекции, 
комсомольской организации, 
стенной печати. В резуль
тате целенаправленной ра
боты дирекции и обществен
ных организаций во главе с 
партийным бюро институт 
успешно выполняет плано
вые задания и соцобязатель

ства, принятые на 1976 год. 
Некоторые результаты нахо
дятся на уровне лучших до
стижений в нашей стране и 
за рубежом. Так, с помощью 
уникальной установки для 
отжига сверхпроводящих 
материалов получен — 
впервые в .нашей стра
не — сверхпроводящий 
резонатор с высокими элек
трофизическими св«)йствами. 
Разработаны и внедрены в 
практику новые ядернофи- 
зические методы анализа 
веществ. Для научных уч
реждений и промьпцленных 
п.редприятий Сибири и 
Дальнего Востока с по
мощью ядерного реактора 
выполнено более десяти ты
сяч элементоопределечий в 
природных и технологиче
ских объектах. На элек
тронном синхротроне «Си
риус» получены новые ре
зультаты по физике высо
ких энергий. Важные науч
ные результаты дали экспе
рименты с мощными элек
тронными пучками на элек
тронных сильноточных ус
корителях. В 1976 году со- 

' трудники института получи
ли 20 авторских свиде
тельств на изобретения, от
правили 40 заявок на пред- 
полатаемые изобретения, а 
также получили два зару
бежных патента. За разра
ботку малогабаритного беТ'а- 
трона с выведенным элек-

ПОИСКА
тройным пучком и разра
ботку устройства . без- 
разборной диагностики дви
гателей поршневых машин 
сотрудники НИИ получили 
серебряную и три бронзо
вые медали ВДНХ. До кон
ца года на главную выстав
ку страны намечено пред
ставить еще 10 экспонатов. , 

Выполненный за девять 
месяцев объем научно- 
исследовательских работ 
составил около 2 млн. руб
лей, 85 процентов из ко
торых — по постановлениям 
правительства. Экономиче
ский эффект от внедрения 
только пяти работ, выпол
ненных по хоздоговорам, 
составил более 5 млн. руб
лей. За последние пять лет 
институт не получил ни од
ной рекламации, все хоздо
говорные работы выполнены 
в срок.

Результаты работы за 9 
месяцев свидетельствуют о 
том, что социалистические 
обязательства, принятые 
коллективом нашего инсти
тута на первый год десятой 
пятилетки, будут успешно 
выполнены.

В. ГОНЧАРОВ.
секретарь партийного 
бюро НИИ ядерной фи

зики;
В. КОНОНОВ, 

ученый секретарь инсти
тута, член местного ко

митета.

Т О Р Г О В Л Я :  О Р Г А Н И З А Ц И Я ,  П Е Р С П Е К Т И В Ы

В ?
Торговое предприятие и поставщик. Как складываются ме

жду ними отношения? Как эти взаимоотношения влияют на 
культуру торговли? Я работаю грузчиком. Казалось бы, эта 
вопросы не должны меня волновать. Но все дело в тоц, что 
неорганизованная доставка товаров порой лихорадит коллек
тив.

Нередко бывает так: во второй половине дня подходит сра
зу несколько машин с продуктами. Грузчиков .вообще не хва
тает, а в часы tnuKi тем более. Помогать вынуждены продав
цы. А в магазине уже поток покупателей. Именно в это время 
чаще всего возникают конфликтные ситуации.

Не всегда выдерживается и ассортимент товаров при заво
зе. Для базы невыгодно отправлять в разные магазины раз- 
ньш товары: на это требуется больше времени, усложняется 
оформление документации. Куда пройде €Росбакалее* saepy- 
зить машину товаром одного наименования и быстро его 
еразбросаты по торговым точкам. А то, что такое количество 
этой продукции магазину не нужно, поставщиков не волнует.

Я слышал, что не так давно представители томской торгов
ли ездили на Красноярский мясокомбинат знакомиться с опы
том контёйнерных перевозок. Кое-что, видимо, из этого опыта 
перенял и Томский мясокомбинат оттуда к нам контейне
рами стали доставлять пельмени.

Неплохо бы завозить таким способом и .другие продуктьи 
Так почему же контейнерные перевозки в Томске внедряются 
медленно?

Ф. ШМАКОВ, 
грузчик магазина М  21 гаетроцомторга.

Контейнерные перевозки— 
удобная форма обслужива
ния. Машина закрепляется 
за определенными магазина
ми и по графику доставляет 
товар. Контейнер загружает
ся согласно заявке, то есть 
соблюдается ассортимент. На 
оформление документов ухо
дит минимум времени — 
проверяется не фактура, а 
всего-навсего прочность 
пломбы на контейнере. У 
подъезда магазина машина 
стоит всего несколько минут.

Такое обслуживание вы
годно и транспортному уп
равлению. Несколько специ
альных контейнеровозов мо
гут заменить десяток обыч
ных машин. На Краснояр
ском мясокомбинате сверх
нормативные простои сокра
тились в два раза. А  быва
ло, машины ожидали за
грузки по три часа и бо
лее. Экспедиторы одновре
менно становятся шо<^рами, 
поэтому сокращается штат.

Новая форма обслужива
ния вполне устраивает и по
ставщиков. Нет затоварива
ния помещения, груз быстро 
доставляется в магазины.

В Томске контейнерные 
перевозки начали внедрять
ся немногим более полугола 
назад на базе ^Росхозторг. 
За это время количество об
служивающих машин сокра

тилось. Оборачиваемость то
варов увеличилась. Она мо
жет возрасти многократно, 
если станет больше специ
альных машин (пока их 
две), если перевести на кон
тейнерное обслуживание все 
магазины. Этот опыт начи
нают внедрять на других 
базах промышленных това
ров.

А  как обстоит дело с от
правкой продуктов на мясо
комбинате, где контейнеры 
особенно удобны? Еще не
сколько месяцев назад на 
специальном совещании 
представителей Томского ав- 

■тотранспортного управления 
и мясокомбината отмеча
лось, что на вывозке гото
вой продукции занято' 8—10 
автомобилей. Ежедневно они 
перевозят четыре тонны гру
за. Средний простой «авто- , 
единицы» составляет 90—100 
минут, из-за этого шофер 
совершает не больше двух 
рейсов в смену. И вот к ком
бинату приписали два спе
циальных контейнеровоза. 
Ощутимо ли нововведение?

— Нет, — заверяет заме
ститель директора мясоком
бината Н. Г. Чичканов. — 
Пока лишь одна машина ис
пользуется по назначению. 
На другой осуществляем 
обычные перевозки сырья. 
Количество автомобилей не

сократилось. Лишь два из 
них заменили на специаль
ные.

— В» ближайшее время мы 
увеличим число контейне
ров. Оборудуем третью ма
шину, — говорят на Том
ском автотранспортном 
предприятии.

— Контейнерные перевоз
ки — большая подмога для 
томской торговли. Нельзя, 
чтобы дело застопорилось в 
самом начале. — считает на
чальник областного управ
ления торговли Г. Е. Михай
лов.

Но вернемся снова на мя
сокомбинат.

— Для контейнерных пе
ревозок наше предприятие 
не подготовлено, — продол
жает Н. Г. Чичканов, кото
рому поручено заниматься 
этим вопросом. Нет специ
альной площадки для раз
грузки. Чтобы использовать 
эти машины, надо подни
мать кровлю, а это стоит за
трат. Сейчас контейнеры 
сгружают прямо на асфаль
те. Их негде хранить.

Основания будто бы серь
езные, но на самом деле у 
руководства мясокомбината 
нет веских причин для того, 
чтобы препятствовать внед
рению контейнерных пере
возок. В самом начале, когда 
еще только шла речь об этом 
новшестве, здесь ссылались 
на отсутствие контейнеров. 
Когда же автопредприятие 
предоставило их в распоря
жение мясокомбината, их 
забраковали, признав не
стандартными. Наконец ав
топредприятие оборудовало 
контейнеровозы. Тогда воз
никло новое препятствие — 
не оказалось электрокаров. 
Теперь приобретены и они, 
а цепь преград не умень
шается. Здесь настойчиво 
пытаются откреститься от 
дополнительных забот.

В перспективе .контейнер 
придет и в оврщные магази
ны. Он позволит широко ор
ганизовать торговлю на ули
це, прямо у заводских про
ходных и там, где, как пра
вило, образуются очереди. 
Так что отмахиваться от 
кон^гейнеров, как это делают 
на мясокомбинате, неразум
но.

Н. ГУБСКАЯ.

Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В О - З А Б О Т А  ОБЩАЯ

К У Д А  С М О Т Р И Т  С А Н Э П И Д С Т А Н Р Я ?
Этот вопрос вольно или 

невольно возникает у людей 
при виде нарушений сани
тарного режима. Иногда он 
так и остается вопросом, а 
нередко в санэпидстанцию 
поступают письменные и 
устные жалобы. Сотрудники 
Кировской районной сан
эпидстанции прилагают не
мало усилий для удовлетво
рения просьб трудящихся. 
Но как немного порой нуж
но сделать, чтобы предупре
дить жалобы.

«Помогите, ■— пишут ж/i- 
тели дома по ул. Короленко, 
8, — устранить антисанит:г- 
рию на территории двора. 
Здесь устроена свалка мусо
ра».

Что же привело к появле
нию этой жалобы? В жи
лищно-коммунальную кон
тору территориального уп
равления строительства сан
эпидстанция неоднократно 
направляла предписания, 
выдан план-задание, згг-

вержденный решением Ки
ровского райисполкома. Но 
дело не продвинулось ни на 
шаг даже после того; как 
главный инженер ЖКК В. А. 
Чеботарев, управляющий 
домоуправлением № 2 ЖКК 
Н. М. Свиркуяова были 
оштрафованы.

Жители дома по ул. Вер
шинина, 38; во многие ин
станции сообщали, что их 
двор находится в антисани
тарном состоянии. Однако в 
течение двух лет ни Кирюв- 
ское райжилуправление (на
чальник В. Г. Дударев)-, ни 
домоуправление № 8 (управ
ляющий Д. К- Сафин) . не 
навели здесь порядок.

А  что нужно было сде
лать проректору по админи
стративно - хозяйственной 
части политехнического ин
ститута С. А. Кузнецову и 
начальнику ЖКО Т. А. По
повой, чтобь1 жалобы жиль
цов общежитий по ул. Пиро
гова, 8, Советской №№ 84

и 106 не появились? Прове-, 
сти ремонт и поддерживать 
чистоту в подсобных поме
щениях.

Другой пример, не менее 
красноречивый: жалоба
И. Л. Казанцева на грязь от 
контейнеров, принадлежа
щих магазину «Универсам» 
и установленных вблизи дет
ской площадки высотных 
домов по пр. Ленина, 15. В 
свое время директор магази
на «Универсам» А. С. Гоце- 
ридзе не догадался согласо
вать с санэпидстанцией ме
сто установки контейнеров, 
а начальник спецавтохозяй- 
ства М. А. Якуб до сих пор 
не считает нужным завозить 
исправные контейнеры и 
своевременно их очищать.

Те руководители, которых 
я назвал, забыли, очевидно, 
об этом требовании.

В. КОВАЛЕВСКИЙ, 
главный государствея- 
вый санитарный врач 

Кировского района.
т. Томск.
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НАРОДНОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ ПОСТАВКИ-НОД КОНТРОЛЬ — --------

ВРЕМЯ СТРОГИХ ОЦЕНОК
и л и  З А М Е Т К И  О ТОМ, КАК  Т Э М З  ВЫПОЛНЯЕТ  
С В О И  О Б Я З А Н Н О С Т И  П Е Р Е Д  П О Т Р Е Б И Т Е Л Я М И

«Орочио отгрузить два 
вентилятора ».

«Срочно восполните недо
груз...».

«Отгрузить самолетам 
ручные клепальные молот
ки».

— Каждый день подобные 
телеграммы мы получаем 
вот такими пачками, — за
меститель начальника отде
ла сбыта ТЭМЗа О. В. Иль
ина вьггащила из стола 
штук десять бланков-требо
ваний из разных концов 
страны. Ведь у завода около 
двух тысяч получателей... 
Их телеграммы — верный 
барометр того, как работает 
предприятие. Сейчас такие 
телеграммы приходят реже, 
но приходят. Они сБИде- 
тельствуют, что ТЗЗУГЗ не 
всегда четко выполняет обя-* 
зательства, предусмотрен
ные договорами с потреби
телями.

За это завод рассчиты
вается штрафами. Причем 
нб маленькими. Только в 
январе сумма штрафов за 
недопоставку продукции со
ставила 21 тысячу рублей, в 
марте — 29 тысяч. Как гово
рит старший экономист 
планово-экономического от
дела Е. Н. Мотырева, это 
получиДось потому, что в 
первом квартале завод рас
считывался за прошлогод
ние грехи. Хотя оговорка 
малоутешительная, но она 
соответствует истине. И 
справедли8<}сти ради надо 
отметить, что сейчас объем 
штрафов резко сократился
— почти в десять раз. На
пример, в июне выплатили 
2 тысячи рублей, а в июле
— авб рублей.

Действительно, завод стал
работать ритмичнее, полнее 
выполнять план по номен
клатуре издел'ИЙ. Это можно 
проследить по «Графику 
производства основной но
менклатуры», который ви
сит в планово-экономиче
ском отделе. (Основная но
менклатура — это семнад
цать наименований). Выпол
нение плана отмечается 
красным карандашом, невы
полнение — синим. Красный 
цвет преобладает особенно в 
тех строках, где отмечено 
изготовление товаров народ
ного потребления, гидротол
кателей и глушителей шума
— нет ни одного синего 
квадрата. Д вот планы по 
выпуску запчастей для гор- 
но-щахтногр оборудования и 
отбойных молотков два ме
сяца не вьшолнял'ись. Одна
ко в целом завод в этом го
ду из месяца в месяц справ
ляется с заданиями по вы
пуску товарной продукции и 
реализации. «Выручает» ос
новная и дорогостоящая 
продукция.

И все-таки синий цвет в 
том графике еще очень 
виден. Еще ни разу с нача
ла года не выполнялись ме
сячные задания по выпу
ску электросверл. Завод за
должал государству 600 
электропил,"' сотни клепаль

ных и руоильяых молотков, 
а также других изделий.

Происходит это по раз
ным причинам. Причем не 
всегда можно винить завод. 
Взять молотки клепальные 
и рубильные. Констрз^ции 
тех, которые выпускались 
ранее, устарели. Их надо 
снимать с производства. Од
нако для выпуска новых 
нет технических условий. 
План же на эти молотки не 
снят. Пра1вда, предприятие 
освоило новые образцы, вы
пустило опытную партию, 
но еще не в силах поста
вить эти изделия на поток.

Имеется также задолжен
ность по выпуску гидро- 
ксов. Говорят, что эти гидр’о- 
ксы вообще ни к чему вы
пускать, так как они не 
имеют сбыта. Однако план 
н а . них главком тоже не 
снят.

Возникают сложности и с 
вентиляторами, план выпу
ска которых в августе был 
сорван. Но, объясняют на 
предприятии, это еще ^про- 
исходит и из-за дополни
тельной пересортицы: выпу
щены одни типы вентиля
торов, а потребитель неожи
данно требует другие.

Конечно, на ТЭМЗе вни
мательно изучают спрос.

— Прежде чем заключать 
договоры, — говорит Е. Н. 
Мотырева, — мы ведем 
большую переписку с потре
бителями. Завод — а в этом 
заслуга всего коллектива — 
потому и улучшил экономи
ческие показатели, что стал 
ритмично выпускать изде
лия той номенклатуры, ко
торая предусмотрена пла- ■ 
ном, в договорах. Сейчас 
нет цеха, план которого был 
бы под угрозой.

Это дается нелегко. Ведь 
надо иметь в виду, что по 
сравнению с прошлым го
дом объем производства 
должен возрасти на 10 про
центов. К тому же идет ре
конструкция предприятия, 
отнимающая энергию и вре
мя. К сожалению, строи
тельная часть трестом 
Томскпромстрой выполняет
ся крайне медленно. Но ре
конструкция все же вселяет 
надежду и на уверенный 
успех в будущем.

Так, здесь успешно освои
ли выпуск новых отбойных 
молотков МО-6П, а это по
требовало напряженной
творческой работы по из
менению и совершенствова
нию технологии. Много 
энергии на создание новых 
изделий затрачивает отдел 
главного конструктора, не
смотря на участие ряда ве
дущих НИИ страны. Но ма
ло создать добротную конст
рукцию, надо еще обеспе
чить ее вьшуок.

Ожиданием . новоселья 
живет коллектив цеха № 3. 
Из полураэвалившегося 
корпуса он скоро перейдет 
в новый. Это хорошее ожи
дание, однако нельзя забы
вать и о насущных делах.
А этот цех задолжал госу

дарству около 1.500 электро
сверл. Хотя удельный вес 
этой продукции в общем 
объеме гфоизводства незна
чителен — 3.7 процента, во 
это нисколько не снижает 
ответственности перед по
требителями.

Я попросил заместителя 
начальника цеха В. А. По
лежаева объяснить, по ка
ким же причинам допущен 
такой долг. Он назвал мас
су причин, не забыв со
слаться и на плохие усло
вия труда. Если коротко 
сформулировать его мысль, 
то работу цеха лихорадит 
низкое качество заготовок, 
поступающих из литейного 
цеха. («Они нам дают до 30 
процентов брака»), И дру
гая причина — недоста
точное материальное обес
печение, плохое планирова
ние, что приводит к штур
мовщине.

— Да, много брака проис
ходит, по нашей вине, — не 
собирается опргщдываться 
начальник литейного цеха 
Н. А. Базлов. — И этот воп
рос поставлен не сегодня. 
Но ведь качество литья за
висит от качества формо
вочной смеси. А  у нас фор
мовка ведется вручную. 
Чтобы улучшить работу, на
до все операции в цехе ме
ханизировать. В нашем по
мещении сделать это невоз
можно. Нужна полная ре
конструкция, которая наме
чена на 1978 год.

Соглашаясь с таким мне
нием, исполняющий обязан
ности главного металлурга 
завода Н. М. Осоткин сооб
щил, что проект реконст
рукции литейного цеха уже 
давно разработан Донецким 
проектно - конструкторским 
и технологическим -институ
том, чертежи на заводе.

Значит, остается только 
ждать реконструкции? 

Вавилов:
— Без комплексного ре

шения вопроса вряд ли 
добьешься успеха. Хотя 
можно проводить занятия с 
рабочими по техминимуму. 
Повышение их грамотности, 
возможно, кое-что и даст.

Полежаев:
— Пока брдк обнаружит

ся, деталь, бывает, пройдет 
до конца цйкл, обработки. 
А таких методов, чтобы 
своевременно обнаружить 
брак, на заводе не, приме
няют. ^

Заместитель начальника 
производственно - диспет
черского отдела Н. С. По
пович высказал по этому 
поводу и такое мнение:

— ОТК должен занимать
ся профилактикой брака, а 
он только фиксирует...

Так вопрос о перебоях в 
выпуске лишь одного изде
лия приобрел едва ли не с^- 
щезаводское значение. При
шлось обратиться в ОТК.

—Да, половина брака идет 
из-за литейки, — согласил
ся начальник ОТК А. Д. Во- 
ро»ин. — Чтобы как-то 
уменьшить потери, там ор

ганизован участок по ис
правлению брака. Ну, а что 
касается работы контроле
ров, то они ведь не могут 
принять технические реше
ния. Когди ВИДИИ, что и д^  
массовый брак, то даем 
знать ведущим службам за
вода, чтобы они принимали 
меры.

Таким образом, Ворсягия 
по сути дела отклонил обви
нения в адрес его отдела. И 
у него есть для этого неко
торые основания. - Вообще 
качество продукции, вьшу- 
скаемой заводом, повыси
лось. Если в прошлом году 
в ОТК получено 11 рекла-, 
маций, то нынче пока — 3. 
Как ни странно, потребите
ли обижались на плохое ка
чество Новых отбойных мо
лотков МО-6П, которые, 
кстати, представлены к ат
тестации на охюударствен- 
ный Знак качества. Потре
бовалось изменять техноло
гию термообработки проме
жуточных звеньев.

В третьем и литейном 
цехах много и таких при- 
чгщ, вызывающих наруше
ния произ^дственного рит
ма, которые прямо зависят 
от самих заводских коллек
тивов. Вот один пример: в 
литейном цехе подключили 
к электролинии чрезмернее • 
количество плавильных пе
чей — кабель сгорел. А  
ведь цех предупреждали. 
Но- там понадеялись на 
«авось». В результате—про
стои.

В третьем цехе доЛтое 
время простоял алмазно-, 
расточной станок. Это 
уникальный станок, работа
ющий в режиме высокой 
точности. Для его ремонта 
требуются слесари повы
шенной квалификации, а 
их нет.

Полежаев, объясняя, по
чему. цех недодал 1.500 
сверл и обижаясь на пло
хое качество полуфабрика
тов, сетовал также на плохое 
планирование. Но и в самом 
цехе оно не организовано. 
Запутан учет движения де
талей в производственном 
процессе. Нет должного по
рядка % организации тру
да. А  Штурмовщина, о ко
торой говорил сам же По-, 
лежаев, нервирует людей, 
приводит к преждевремен
ному износу оборудования и 
к другим негативным явле
ниям.

И если в коллективе сей
час с удовлетворением от
мечают, что предприятие 
все увереннее справляется с 
планами и производство 
обретает желаемый ритм, то 
тем острее должна вестись 
борьба за повьппение каче
ства каждого изделия. И на 
каждом • рабочем месте. 
Только тогда завод не будет 
получать неприятные те- 
леграмиьЬ

А. СОЛОВЬЕВ.
Томчмеий электромехан'нче- 
ский завод имени В. В. Вах
рушева.

Всесоюзная
н а у ч н о -

теоретическая
конференция

в  Москве 4 октября 
открылась Всесоюзная 
научно-теорет и ч е с к ая  
конференция «XXV
съезд КПСС и развитие 
марксистско-ленин с к о й 
теории». Она организова
на Институтом марксиз
ма-ленинизма, Академи
ей общественных наук. 
Высшей партийной шко
лой при ЦК КПСС,

С докладами выступи
ли: ■ вице-президент Ака
демии наук СССР П. Н. 
Федосеев — «Теоретиче
ские проблемы развито
го социализма и комму
нистического строитель
ства», директор Институ
та марксизма-ленинизма 
при ЦК КПСС А. Г. Его
ров — «Партия в период 
развитого социализма», 
директор Института ми
ровой экономики и Меж
дународных отношений 
АН СССР Н. Н. Инозем
цев — «Проблемы совре
менного мирового разви
тия и международных 
отношений».

Затем участники кон
ференции приступили к 
работе в секциях: «Пар
тия в период развитого 
социалистического обще
ства», «Социально-эко
номические проблемы
развитого ■ социализма», 
«Проблемы коммунисти
ческого воспитания, со
циалистической идеоло
гии и культуры в услови
ях развитого социализ
ма», «Проблемы между
народной политики
КПСС и мирового ком
мунистического движе
ния».

(ТАСС).

Ж У Р Н А Л  Ц К  К П С С
________________ . ^_________________________

«П О Л И Т И Ч Е С К О Е
САМООБРАЗОВАНИЕ»

Рассчитан на пропаганди-.* 
стов, лекторов, докладчи
ков, партийных и науйных 
работников, ^преподавателей 
высших и средних учебных 
заведений, на всех самосто
ятельно изучающих марк
сизм-ленинизм и политику 
КПСС. Журнал публикует 
также материалы для слу
шателей , системы партийно
го и комсомольского поли
тического образования.

Центральное место в жур- • 
нале отводится пропаганде 
материалов XXV съезда 
КПСС, ленинского идейного 
наследия, теории научного 
коммунизма. Освещаются - 
достижения, проблемы раз
витого социализма в эконо
мической, политической и 
духовно-культурной сфе
рах, вопросы экономической 
стратегии партии, социали
стического образа жизни, 
этики и нравственного вос
питания. Показываются
труд и быт советских лю
дей, борьба нашего народа 
за осуществление планов 
десятой пятилетки, вырабо
танной партией программы . 
коммунистического строи
тельства.

Систематргчески разъяс
няются внешняя политика 
КПСС и Советского государ
ства, программа дальней
шей борьбы за мир и меж
дународное сотрудничество, 
за свободу и независимость 
народов. Регулярно освеща
ются актуальные проблемы 
развития мирового социали
зма, коммунистичеокого.

. рабочего и национально-ос
вободительного движения, 
современной идеологиче
ской борьбы.

Начиная с первых нома- 
ров предстоящего года, на 
страницах журнала будут 
печататься статьи и другие 
материалы к 60-летию Ве
ликого Октября.

В 1076—77 учебном году 
для различных звеньев си
стемы партийного, комсо
мольского и экономического 
образования будут опубли
кованы статьи, лекции, кон- 
сультздии, учебно-методи
ческие материалы по темам 
учебных программ.

Продолжится публикация 
консультаций по ПРОИЗ
ВЕДЕНИЯМ В. И. ЛЕНИНА 
для самостоятельно изуча
ющих марксистско-ленин
скую теорию. •

Пропагандистам и слуша
телям ТЕОРЕТИЧЕСКИХ 
СЕМИНАРОВ предназначе
ны HOBpie циклы консуль
таций по актуальным про
блемам теории и политики 
КПСС в свете решений 
XXV съезда партии.

Для изучающих теорию и 
политику партии в ШКО
ЛАХ  ОСНОВ МАРКСИЗ
МА-ЛЕНИНИЗМА будет 
продолжен цикл консуль
таций «Политика КПСС — 
марксизм-ленинизм в дей
ствии».

На пропагандистов и слу
шателей НАЧАЛЬНЫХ ПО
ЛИТИЧЕСКИХ ЗДКОЛ рас
считаны учебно-методиче
ские материальт нового кзф-

са «Актуальные вопросы 
политики КПСС».

Обучающиеся в СИСТЕ
МЕ ЭКОНОМИЧЕСКОЙ 
УЧЕБЫ получат цикл ме
тодических разработок по 
курсу «Беседы об эффек
тивности». Будет также за
вершена публикация, мате
риалов из серии. «Экономи
ческое образование кадров».

Молодым коммунистам 
адресуются публикуемые в 
журнале беседы о партии.

«Политическое самообра
зование» систематически ■ 
освещает ТЕОРИЮ И 
ОПЫТ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ 
РАБОТЫ. Статьи, коррес
понденции, заметки по 
этим вопросам помещаются 
в разделах: «Теория и прак
тика идеологической рабо
ты», «Пятилетка и пропа
гандист», «Обмен мнения
ми», «Бойцы идеологическо
го фронта», «Беседы об ора
торском искусстве».

На широкий круг читате
лей рассчитаны материат 
лы, которые помещаются ' в 
рубриках: «Наши обозре
ния», «Ответы на вопросы», 
«У политической кар^ы ми
ра», «Трибуна публициста» 
и других.

В постоянном разделе 
журнала «Критика и биб
лиография» даются кон
сультации о, самостоятель
ной работе над книгой, ре
цензируются и аннотиру
ются новью издания, бро
шюры по общественно-по
литическим проблемам, 
учебники, учебны^, методи
ческие, наглядные пособия 
для системы партийного об
разования, печатаются те
матические обзоры, реко
мендательные списки книг.

в  каждом номере поме- 
щаю^'ся диаграммы, графи
ки и другие иллюстратив
ные материалы а -помощь 
пропагандистам, лекторам, 
докладчикам.
Издателыяно «ПРАВДА».

Сегодня ■ 17 городах на
шей страны, а том числе и 
в Томске, проводится, со
главно плану культурного 
сотрудничества между дву
мя братскими странами, 
Декада книги Германской 
Демократической Респуб
лики в СССР. Посвящается 
она 27-й годовщине про
возглашения ГДР.

В СССР ежегодно из
дается более 1 миллиарда 
800 миллионов экземпля
ров книг. Книги авторов 
ГДР занимают в этом объе
ме значительное место. 
Только за последние 13 лет 
—  с 1963-го по 1975 год —  
в СССР издано 1.200 назва
ний книг авторов социали- i 
стической Германии общим 
тиражом 45,6 млн. экзем
пляров.

Среди новых изданий —  
книга о судьбе литератур
ного наследия К. Маркса н 
Ф. Энгельса «Великое на
следие» Д. Вольфа и 
X. Штерна (Политиздат), 
сборники трудов немецких 
ученых «Актуальнь1е про
блемы управления социа
листическим народным хо-

Д е к а д а  к н и г а  Г Д Р
зяйством» («Экономика») и 
«Культура в общественной 
жизни» («Мысль»). Изда
тельством «Прогресс» вы
пущены книги Г. Колмая 
«Обобществление .и инте
грация при социализме», 
Г. Кайдерлинга и П. Штуль- 
ца «Берлин. 1945— 1975», 
К. Финкера «Заговор 20 
июля 1944 года. Дело пол
ковника Штауффенберга» и 
многие другие.

Творчество писателей.' 
ГДР пользуется в нашей 
стране большой популярно
стью. За 27 лет переведено 
и издано на многих язы
ках народов СССР 407 про
изведений прозы, поэзии, 
драматургии общим тира
жом 27 млн. экземпляров. 
Это —  произведения 
И. Бехера, В. Бределя,
Б. Брехта, А. Зегерс, Б. Кел
лермана и других извест
ных немецких писателей. 
Любовью советского чита
теля пользуется творчество

Б. Апица, С. Гейма, Г. Кан
та, А. Цвейга, Э. Штриттма- 
тера и многих других писа
телей ГДР.

Широко издается в на
шей стране естественно-на
учная, техническая, сель
скохозяйственная, медицин
ская литература авторов 
ГДР.

В дни Декадь! книги ГДР 
томичи встретятся с книга
ми братской страны социа
лизма на выставках в биб
лиотеках и книжных мага
зинах, где представлены са
мые разнообразнь1е изда
ния. Из года в год расши
ряется книжная торговля 
между нашими странами. В 
Томске в 1953 году облкни- 
готорг организовал отдал 
-литературы стран социа
лизма. Все эти годы воз
главляет его Грета Герма
новна ШтайМец, владею
щая тремя иностранными 
языками, в совершенстве 
знающая литературу дру

жественных стран. Это бла
годаря ее заботам, забо
там ее помощницы Наталии 
Александровны Сердюко
вой, выпускницы пединсти
тута, томичи имеют воз
можность постоянно приоб
ретать книги стран социа
лизма. Отдел систематиче
ски поддерживает связи со 
Всесоюзным объединением 
Книгоэкспорт. Товарробо- 
рот отдела из года в год 
растет и достиг теперь бо
лее ста тысяч рублей.

В дни Декады книги ГДР 
а центральных книжных ма
газинах городов, где про
водится декада книги, в том 
числе и в томском магази
не «Искра», состоится ши
рокая продажа издатель
ской продукции социали
стической Германии.

П. КУРЯТОВ, 
начальник областного 

управления издательств, 
полиграфии и книжной 

' торговли.

I

БРЮССЕЛЬ, 4 октября. 
(ТАСС). Сюда прибыл с 
официальным визитом член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Мы прибыли в Брюссель 
по приглашению бельгий
ского правительства, чтобы 
продолжить обмен мнения
ми с государственными де
ятелями Бельгии по вопро
сам наших даусторонних 
отношений и международ
ным проблемам, представ
ляющим взаимный интерес, 
сказ&л А. А. ХфомЫ'Ко по 
прибытии в аэропорт.

с  ОФИЦИАЛЬНЫМ в и з и т о м
Отношения • между Совет

ским Союзом и Бельгией в 
целом развиваются благо
приятно. По нашему убеж
дению, имеются возможно
сти для того, чтобы они и 
впредь расширялись, стано
вились все более разносто
ронними. приобретали ха
рактер долговременного 'со
трудничества. ' Советский 
Союз, основываясь на прин
ципах мирного сосущество
вания государств с различ-

ны.м оощественным строем, 
готов следовать такому кур
су. Об этом было заявлено с 
трибуны XXV съезда КПСС 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежневым. 
' БРЮССЕЛЬ, 4 октября. 

(ТАСС). Здесь состоялась 
беседа А. А. Громыко с пре
мьер-министром Бельгии 
Л; Тиндемансом. В ходе бе
седы было выражено обоюд
ное удовлетворение разви
тием советско-бельгийских 
отношений и подчеркнута

решимость сторон в соот
ветствии с совместной со
ветско-бельгийской декла
рацией от 25 июня 1975 г. 
содействовать . их дальней
шему углублению в различ
ных областях. Были затро
нуты также некоторые 
представляющие взаимный 
интерес международные 
проблемы.

Беседа проходила в об
становке взаимопонимания 
и дружелюбия.

П Р А З Д Н И К  К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П Е Ч А Т И
БАЗЕЛЬ, 4 октября. Корр. 

ТАЙС В. Вавилов передает: 
Украшенный красными 

стягами зал конгрессов это
го горрда, с которым связа
ны многие яркие страницы 
международного рабочего 
движения, в течение трех 
дней был местом традици
онного ежегодного праздни
ка газеты «Форвертс» — ор
гана Швейцарской партии 
труда.

Красочные стенды в зале 
конгрессов повествуют о до
стижениях народов стран 
социалистического содруже
ства, о борьбе коммунистов 
Чили против режима фаши
стской хунты, о деятельно
сти других коммунистиче
ских партий. Широко пред
ставлены произведения
классиков марксизма-лени
низма, книги о международ
ном' коммунистическом и

рабочем движении. Извест
ные музыкальные коллекти
вы из ГДР, Польши, ФРГ, 
Чили, Швейцарии с боль
шим успехом исполнили по
литические песни.

С приветственными посла
ниями на заключительном 
митинге выступили предста
вители печати братских 
компартий, в том числе га
зеты «Правда».

Выступивший на митинге 
член Политбюро, секретарь 
ЦК ШПТ Я. Лехляйтер ука
зал на большой успех празд
ника коммунистической пе
чати, его подлинно народ
ный характер. Он призвал 
к укреплению рядов партии, 
к активизации борьбы за 
интересы грудящихся, к ук
реплению международного 
коммунистического и рабо
чего движения.

О а д а ч И

а н г л и й с к и х

к о м м у н и с т о в
ЛОНДОН, 4 октября.

(ТАОС). Важнейшие задачи 
Коммунистической партии 
Великобритании активи
зация ее деятельности на 
предприятиях и расширение 
круга читателей газеты 
«Морнинг стар». Об этом 
заявили делегаты отк^рыв- 
шейся в Бирмингеме второй 
национальной конференции 
производственных организа
ций КПВ.

Только мощная массовая 
борьба трудящихся, под
черкнул, вьгетупая на кон
ференции, Генеральный се
кретарь КПВ Г. Макленнан, 
может предотвратить про
должение правительствен
ной политики, ведущей к со
кращению занятости, сри- 
жению жизненного уровня 
трудящихся. Источником 
силы для этой борьбы, ска
зал он, должны стать ак
тивные действия трудящих
ся крупных фабррпс и заво
дов.

Компартия, продолжал 
оратор, должна проводить 
на предприятиях активную 
идеологическую работу, 
стремиться к созданию но
вых производственных орга
низаций КПВ.

Оценивая роль газеты 
«Морнинг стар». Генераль
ный секретарь КПВ под
черкнул большую роль это
го печатного органа в уси
лении борьбы против безра
ботицы и сокращения расхо- 
дрв на социальные нужды, в 
разоблачении всех форм уг
нетения и дискриминации, 
расширении солидарности с 
прогрессивными силами 
других стран, пропаганде 
достижений социалистиче
ских государств.

г  ^
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АНГЛИЯ. Свыше 4 тысяч человек приняли участие в 
состоявшемся в Лондоне марще солидарности с борьбой 
народа Чили. Среди его участников бьцш представители 
коммунистической и лейбористской партий, английских 
профсоюзов, прибывшие в столицу из многих городов и 
районов страны.

НА СНИМКЕ: «.Свободу Луису Корвалаву!» — гласит 
один из плакатов, которые пронесли участники марша.

Телефото А. Степаненко.
(Фотохроника ТАСС).

Б Е З  Н А Д Е Ж Д Ы
ВАШИНГТОН, 4 октября. 

(ТАСС). Безработица оста
ется серьезной проблемой 
для всех американских 
трудящихся, но особенно тя
желые последствия она име
ет для молодежи.

В нашем обществе, заяв
ляет председатель объеди
ненного профсоюза р'абочих 
автомобильной, аэрокосми
ческой промышленности и 
сельс'кохозяйственното м>а- 
шиностроения Л. Вудкок, 
возникло новое «потерян
ное поколение» — более 4 
миллионов молодых амери
канцев, которые тщетно пы

таются найти работу. Они 
оказались отчужденными, 
потому что общество отвер
нулось от них.

Отсутствие работы и пер
спектив получить ее поста
вило этих юношей . и деву
шек в катастрофическое по
ложение. По официальным 
данным, уровень безрабо
тицы сре,:̂ и американцев в 
возрасте от 16 до 19 лет со
ставляет сейчас 19,7 про
цента всей рабочей силы по 
сравнению с 7,9 процента в 
'среднем по стране. Показа
тельно, что трудности аме
риканской молодежи с уст

ройством на работу с'каж 
дым годом уоили1ваются.

Наличие огромной массы 
молодых безработных, жи
вущих в нищете и разоча
ровавшихся в обществе, 

■ предупреждают американ
ские социологи, создает 
опасность социальных
взрывов. «Большинство мо
лодых жителей в нашем 
районе, — указывает, в ча
стности, президент Балти
морского колледжа А. Бил- 
лингспи, — в возрасте до 30 
лет вообще никогда не ра
ботали. У нас появилось по
стоянное «общество безра
ботных». Опасные послед
ствия этого явления трудно 
переоценить.

ООН: ЗА РАЗРЯДКУ 
И ПРЕКРАЩЕНИЕ 
ГОНКИ ВООРУЖЕНИЙ

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. 
(Корр. ТАСС). Новые 
предложения Советского 
Союза о заключении все
мирного договора о не
применении силы в меж
дународных отношениях 
и по вопросам, связан
ным с прекращением 
гонки вооружений и ра
зоружением, остаются 
доминирующей темой 
выступлений участников 
продолжающейся обще
политической дискуссий 
на XX X I сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН.

Инициатива Советского 
Союза, предложившего 
подписать всемирный 
договор о неприменении 
силы в международных 
отношениях, является 
позитивным шахом и за
служивает самого тща- 
тельнохо рассмотрения 
Генеральной Ассамблеей 
ООН, заявил в своем вы
ступлении министр
иностранных дел Индии 
Я. Б. Чаван.

В своем выступлении 
министр , иностранных 
дел УССР Г. Г. Шевель 
подчеркнул, что новое 
предложение СССР о за
ключении всемирного до
говора о неприменении 
силы в междунарбдньгх 
отношениях — ’ составная 
часть программы даль
нейшей борьбы за мир и 
международное сотруд
ничество, за свободу и 
независимость народов, 
провозглашенной XXV 
съездом КПСС.

Министр иностранных 
дел ГДР О. Фишер выра- 
ЗИЛ большое удовлетво
рение тем, что ^политиче- 
ская разрядка утверди
лась как определяющая 
тенденция современного 
международного разви
тия. Созданы предпо
сылки для того, чтобы 
исключить из отношений 
между государствами 
агрессию и применение 
силы, сказал он. Заклю
чение всемирного догово
ра о неприменении си
лы является ньше жиз
ненной необходимостью.

Подчеркнув, что совет
ское предложение от
крывает в этой области 
действительно историче
ские горизонты, О. Фи
шер сказал, что благо
родная цель СССР за
ключается в том, чтобы 
сделать отказ ' от приме
нения силы в отношени
ях между государствами 
неприкосновенным, не
преложным законом.

В. МАТЯШ,
Ю. РОМАНЦОВ,

Г. ШИШКИН.
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В ЕЛИКОЕ дело — соз
дать в школе такое 
настроение, чтобы всем 

детям до единого хотелось 
учиться. Мастером такого 
настроения можно назвать ■ 
учительницу Вознесенской 
начальной школы Кривоше- 
инского района Марию Ти
хоновну Севастьянову. Она 
учительствует в одном сель
совете с 1937 года. Йот уже 
10 лет у нее нет второгодни
ков. 82 процента учащихся 
закончили минувший учеб
ный год без тхюек. С неисся
каемой энергией берется 
коммунист-учитель за любое 
порученное дело. Она на се-

зые записи беседы со ста
рейшей жительницей Возне
сенки Д. Г. Лобаненко. В 
1900 году несколько семей, 
в том числе и Дарья Гри
горьевна, приехали из по
мещичьей Белоруссии на 
вольные земли Сибири. Ос
тановились в буреломной 
тайге, где не было для зем
леделия ни одной полянки. 
Жили в шалашах, валили, 
лес, корчевали пни, метр за 
метром распахивали дере
вянными плутами пашню.

Подробно записывают 
юные краеведы Галя Кня- 
зюк, Шура Галицкий, Ната
ша Пономарева, как одни

ле самый деятельный аги- 
татор, депутат, активист 
благоустройств'а, опытный 
педагог. Нынешним летом к 
двум медалям за успехи в 
труде и медали за материн
ство — она вырастила пя
терых детей — прибавилась 
еще одна правительствен
ная награда — орден Тру
дового Красного Знамени.

Характерная черта Марии 
Тихоновны — умение по
дать идею, первой взяться 
за ее реализацию, увлечься 
самой и передать это увле
чение своим ученикам.

По образному замечанию 
В. А. Сухомлинского, «пе
дагогическая идея — это 
крылья, на которых парит 
коллективное творчество. 
Идея воодушевляет коллек
тив, и начинается самое ин
тересное и самое нужное в 
школьной жизни — коллек
тивная исследовательокая 
работа». На одном из засе
даний краеведческого круж
ка Мария Тихоновна пред
ложила создать летопись 
родного села. Это и была та 
крылатая идея, которая во
одушевила ребят на коллек
тивную исследовательскую 
работу. Мария Тихоновна 
чутко уловила потребность 
детской души к поиску че
го-то необычного, неизве
данного. Она подсказала 
педа.гогически мудрый ори
ентир этого поиокЯ — со
здание музея крестьянского 
быта. В основу кружковой 
работы легла горьковская 
мысль о том, чтв нельзя 
оценить настоящее, не 
сравнивая его с прошлым.-

30 ноября 1964 года пионе
ры 3-го класса сделали пер-

семви богатели, другие по
падали к ним в кабалу. Не 
из книги, а на примерах из 
родного села дети узнаддли, 
как происходило классовое 
расслоение крестьянства, 
рождались революционные 
настроения.
• Показанный по телевиде

нию фильм «Тени исчеза
ют в полдень» оставил в ду
шах Вознесенских следояы- 
тов особый след: порой ка
залось, что некоторые судь
бы шагнули на экран из 
Вознесенки. Здесь тоже был 
сознательный и активный 
борец за интересы бедней
шего крестьянства — Устин 
Захарович Шарухо, секре
тарь сельсовета, организа
тор и первый руководитель 
сельскохозяйственной ар
тели «Первое мая». Его дочь 
Клавдия была в Вознесенке 
первой комсомолкой, первой 
коммунисткой, а жена Ага
фья Павловна — активным 
членом исполкома. В дет
ских записях — живые кар
тины истории; как кулаки, 
во время колчаковщины 
захватившие власть в сель
совете, решили ра-справить- 
ся с представителем бедно
ты Устином Захаровичем, 
как вели его сквозь строй 
сбитых с толку односельчан, 
как кричали при этом оз
лобленные богатеи: «На мо
их воротах вешайте его!». 
Как кулаки гонялись за ак
тивистами с вилами и обре
зами, поджигали артельные 
хлеба.

Шаг за шагом воссоздает
ся история становления и 
ухрепления Советской вла
сти в родном селе. При этом

подрооно описываются ус
ловия жизни и труда кре
стьян. В одной из бесед 
Д. Г. Лобаненко подарила 
ребятам самодельный серп. 
Он стал первым экспонатом 
будущего музей крестьян- 
ского быта.

Все, что связано с истори
ей и сегодняшними успеха
ми села, ребята сами запи
сывают в обыкновенные 
школьные тетради. Сюда 
же вклеиваются и фотогра
фии. Нет в деревне такого 
дома, который, бы не внес 
своей лепты в экспозицию 
музея. Сейчас здесь более 
500 предметов: кровать,
ткацкий станок, детская ка
чалка, цепи, ножи, гребни, 
музыкальные инструменты, 
домотканные веищ, обувь, 
денежные знаки — все, что 
бьшо в обиходе вознесенцев. 
Музей, для которого прав
ление колхоза вьщелило от
дельный дом, воссоздает 
полную картину крестьян
ской избы, какой она была 
на рубеже века. Особо в 
музее выделена «Комната 
боевой, и трудовой славы».

С помощью взрослых ре
бята установили, кто был 
первым учителем, когда по
явился первый трактор, кто 
был первым посланцем 
Вознесенки на ВДНХ, кто и 
какими наградами отмечен. 
Обширно представлены в 
рукописной история села 
вырезки из газет, деловая 
документация поселкового 
Совета — сводки и справ'ки 
о выполнении соцобяза
тельств по сельскому хо
зяйству, строительству и 
благоустройству.

Дети преисполнены гор
дости за то, что их музеем 
заинтересовались искусст
воведы из Львова и Моск
вы, журналисты, писатели, 
историки, краеведы.

Иными, более осмыслен
ными предстают перед 
школьниками достижения 
их отцов, матерей, старших 
бра-^ьев и сестер. Они могут 
сравнить и правильно оце
нить труд, вложенный в 
высокий, возросший в де
сять раз, урожай хлеба, в 
строительство типового ко-' 
ровника, великолепного 
клуба, жилых домов. Не лу
чина, а телевизо.р, не сун
дук, а современная мебель в 
домах, не серп и не куплен
ный за границей на артель
ные сбережения дВ'Ижок, а 
современная отечественная 
техника на полях.

Труд есть закон жизни, 
всякое благо добывается 
только в поте лица, будь и 
ты готов к труду во имя 
расцвета Родины и ее неот
делимой частргчки — отцов
ского края. В этом смысл 
житейской истины, к кото
рой подводит своих питом
цев М. Т. Севастьянова.

Г. ЧУРИЛОВА.
заведующая кабинетом
начальных классов ин
ститута усовершенство

вания учителей.

ГРИМАСЫ БУРШУДЗНОЙ
Можно по-разному отнес

тись' к ленте итальянского 
режиссера Марчелло Сели- 
бранди «Коррупция во двор
це правосудия», которая идет 
сейчас на первых экранах 
областного центра. Можно 
увидеть в ней рядовой «уго
ловный» фильм, сдобренный 
к тому же изрядной долей 
дурной мелодраматичности. 
Можно искренне пережи
вать за судьбу ОДНО.ГО из 

ч главных героев — молодого 
следователя, гадая о том, 
хватит ли у него принципн- 
альности и мужества загла
дить свои прошлые грехи и 
выступить против сильных 
мира сего теперь, когда он 
наконец достиг заветного 
поста председателя римско
го суда и обладает заветной 
папкой с документами, ком
прометирующими преступ
ного инженера Гойю... А  мо
жно вспомнить еще йе- 
сколько картин итальянско
го производства, шедших у 
нас в последние годы, — 
«Признание комиссара, по
лиции прокурору респуб;(и- 
ки» Д. Дам'иани, «Следствие 
по делу гражданина вне 
всяких подозрений» Ф. Ван- 
чини, «Следствие закончено: 
забудьте» и другие. Вспом
нить, сопоставить и почув
ствовать, что длинный ряд 
(его можно было бы с успе
хом продолжить) фильмов, 
рисующих полнейшее мо
ральное падение не только 
итальянской юстиции, но и 
вообще правящих классов 
этой буржуазной республи
ки, является отнюдь не слу
чайным явлением.

Итальянское политическое

кино, запомнившееся зри
телям всего мира рядом яр
ких антифашистских лент, 
в последние годы все на
стойчивее обращается к те
ме коррупции, к теме де
вальвации понятий спра
ведливости и закона. И это. 
не случайно. Вспомним ре
альную итальянскую дей
ствительность. Таинствен
ный взрыв самолета, на ко
тором летел председатель 
государственной нефтяной 
компании, попытавшийся 
противопоставить свою эко
номическую политику поли
тике могущественных меж
дународных монополий. Не 
менее таинственное исчез
новение ряда прогрессивных 
журналистов, осмелившихся, 
начать расследование свя
зей правительственного ис
теблишмента с преступным 
миром мафии. Убийства ря
да следователей и судей, 
также вступивших на эту 
опасную дорогу...

То, что показано в новом 
итальянском фильме, с ко
торым мы познакомились, 
— не случайность, а зако
номерность. В самом деле. 
Так ли уж необычен для 
итальянского, да и не толь
ко итальянского, «свободно
го общества» тот союз меж
ду преступниками и людь
ми, призванными охранять 
законность, о котором рас
сказывается в фильме?

Председатель суда, беру
щий откровенные взятки у 
темного дельца, по которо
му давно плачет тюремная 
камера? Любимый ' сотруд
ник, хладнокровно расстав- 
ЛЯ10ЩИЙ ловушку своему 
шефу, чтобы со временем

самому сесть на его место? 
Помилуйте, это — не что-то 
сверхординарное. Это — 
норма взаимоотношений s 
современном буржуазном 
обществе. О чем нам рас
сказывает картина «Кор
рупция во дворце правосу
дия»? О том, что все — да, 
буквально все! — «столпы» 
буржуазной юстиции и за
кона. продаются или могут . 
продаться. Даже новый и— 
по всем внешним призна
кам I— весьма «либераль
ный» министр юстиции, ко
торый вроде бы является . 
инициатором разоблачения 
темного дельца Гойи,—и он 
почтительно склоняется во 
время мессы к устам таин
ственного и всемогущего 
«его превосходительства», 
который называет ему на 
ухо кандидатзфу нового 
председателя суда.

Думая о новой итальян
ской картине, следя за тем, 
как разворачивается дейст
вие, невольно вспоминаешь 
о громких политических 
скандалах последних лет, 
которыми отмечена полити
ческая жизнь на Западе. 
Вспомним хотя бы послед
ний пример: многомиллион
ное дело о взятках, которые 
давала американская авиа
компания «Локхид» полити
ческим деятелям многих 
стран. Этот скандал, кото
рый вышел на поверхность 
только потому, что им ре
шили воспользоваться как 
козырной картой, в полити
ческой игре за власть, уже 
привел к тому, что под су
дом оказался премьер-ми
нистр 1̂понии, под подозре
нием — десятки политиче

ских деятелей Запада (в 
том числе и Италии). И, ка
жется, к знаменитому «Уо - 
тергейту», навсегда погу
бившему политическую 
карьеру бывшего американ
ского президента Никсона, 
афера «Локхид» прибавит 
еще одну трязную страни
цу...

Вот почему нам должны 
казаться наивными попыт
ки авторов фильма переве
сти действие из плана по
литического, социального в 
мораль|^ый план. Нет, 
М. Селибранди никак нельзя 
отнести к последовательным 
борцам за демократию и 
справедливость. Показав 
нам продажность итальян
ской Фемиды, весы которой 
явно «испортились», как об 
этом говорит один из геро
ев фильма, сказав, если так 
можно выразиться, «а», он 
не стремится сказать «б». 
Финальная мелодрама
не может волновать зри
теля, знающе,го реальную 
.политическую реальность 
Италии сегодняшних дней. 
Даже если, почувствовав 
муки совести, следователь и 
решится начать реальное 
преследование преступни
ков, он натолкнется на ту 
же стену, на которую на
талкиваются его реальные 
коллеги в жизни. Слишком 
далеко и глубоко проникла 
коррупция в современном 
буржуазном обществе. Она 
не только во дворце право- 
су;5ия. Она — всюду. И, 
ликвидировать ее можно не 
донкихотским,и наскоками, 
а уничтожив весь продаж
ный и коррумпированный 
аппарат буржуазного госу

дарства. Вот почему мы не 
можем сочувствовать «пе
реживаниям» следователя, 
судорожно прижимающего 
к своей груди папку с убий
ственными для Гойи мате
риалами. Он сам порожде
ние того коррумпированного 
общества, и он не сможет 
выйти на серьезное едино
борство с ним.

Но даже если допустить, 
что папке с компрометиру
ющими многих власть иму
щих документами будет дан 
ход, что изменится от того, 
что несколько негодяев ока
жутся за решеткой? На сме
ну им придут другие. Оста
нется общество, основанное 
на гонке за прибылями — 
«законными» и незаконны
ми. Останутся толпы алчу
щих урвать свою долю, от 
богатых подачек, бросае
мых королями бизнеса. Ос
танется, наконец, таинств^- 
ный «его превосходительст
во», в перерывах между 
обильными обедами дири
жирующий перемещениями 
государственных чиновни
ков.

Фильм «Коррупция во 
дворце правосудия» не по
казывает нам социальные 
истоки зла. Из «ряда ми.пых 
выражений» буржуазной 
Фемиды он выбрал одну- 
две уродливые, гримасы, мо
жет быть, даже не самые 
уродливые. Нам, советским 
людям, вооруженным пони
манием социальных корней 
многочисленных язв буржу
азного общества, он, тем не 
менее, может рассказать о 
многом.

Б. БОРИСОВ.

СПОРТ СПОРТ
.......'Г *"

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

П Е Н А Л Ь Т И -
ничья

ля©т Дакилюк {<Ка(1>паты>, 
Львов) — семь мячей.

(Корр. ТАСС).

<Дина)мо> (Тбилиси) — 8:7 (2:2, 
1П, 3:1, 2:3), МГУ — «Дина1МО> 
(Москва) — 6:5 (3:1, 1:1, 1:1,
1:2 ).

Фугболи-сты московского
<Спарта«а> 4 октября сыграли 
вничью — 1:1 ка своем поле 
матч чемпионата страны с 
минскими динамовцами.

Счет на Т2-Й М1инуте'открыл 
с пенальти спартаковец Бул
гаков, а через минуту арбитр 
встречи назначил еще один 
пенальти — в ворота москви
чей, и Прокопенко реализовал 
его.

Этим матчем завершился 
ВОСЬМОЙ тур осеннего чемпио
ната, в которо.м лидируют мо
сковские команды .«Торпедо» 
(13 очков) и «Динамо» (11). 
Список бомбардиров воэглав-

ЧЕМПИОН ОСТАЕТСЯ 
Ч Е М П И О Н О М

Завершатся соревнования 
шести сильнейших команд 
вЬгсшей лиги 7 октября.

(Корр. ТАСС).

одержала победу на 91-м ходу, 
а Гуриели вписала в свой ак
тив сразу два . очка. Сначала, 
не возобновляя игры, ей сда
лась Муленко (Запорожье). За
тем Гуриели победила таллин
скую шахматистку Фомину.

Ватерполисты Центрального 
спортивного клуба Военно- 
Морского Флота победили 4 
октября в московском бассей
не ЦСКА динамовцев Киева и 
за два тура до окончания чем
пионата СССР обеспечили се
бе золотые медали. Счет матча 
— 5:2 (2:1, 1:0, 0:0, 2:1). Это
уже оД11ннадцатая победа мо
ряков за всю историю сорев- 
новавий такого ранга.

Результаты остальны?^ двух 
сегодняшних матчей команд, 
оспаривающих призовые ме
ста, следующие: ККФ (Баку) —

ЯИДИРУЮТ ГУРИЕЯИ 
И АХШАРУМОВА

ТБИЛИСИ, 4 октября. (Корр. 
ТАСС). Лидерами женского 
шахматного чемпионата СССР 
после сегодняшнего доигрыва
ния отложенных партий стали 
москвичка Ахшарумова и 
15-летняя тбилисская школь
ница Гуриели. Москвичка тон
ко провела окончание партии 
с горьковчанкой Эпштейн и

Чемпионка мира ^Гапринда- 
швили превосходно провела 
эндшпиль встречи с Кисловой 
(Ленинградская область) и до
билась победы на 62-м ходу. 
Чемпионка Москвы Зайцева 
выиграла у Кахабришвили 
(Тбилиси) н свела вничью пар
тию с ленинградкой Левити
ной. Иоселиани (Тбилиси) со
гласилась на ничью с москвич
кой Затуловской и проиграла 
ЖиваевоЙ (Алма-Ата). Муленко 
победила Чибурданндзе (Тби
лиси);

После двух туров Ахшару
мова и Гуриели набрали по 
два очка. По полтора очка — 
у Зайцевой и Затуловской.

Музей минеральных
*

б о г а т с т в
ВЛАДИВОСТОК, 4 октября. (Корр. 

ТАСС М. Рыбаков). В далеком таежном 
рабочем поселке Дальнегорск при объе
динении «Бор» открыт сегодня минера
логический музей. Кажется, что леген
дарная «хозяйка медной горы» принес
ла на его стенды, разложила в его вит
ринах удивительные дары. Среди них — 
различные руды, в том числе боросодер
жащее сырье.

Представлены и коллекции чудесных 
приморских самоцветов. Огромные кра
сивые друзы горного хрусталя и камен
ные «цветы» из кальцита, . мраморооб
разные известняки розового и малино
вого цветов, опалы и аметисты.

Много внимания устроители музея 
уделили сувенирам из приморского 
цветного камня.

Сейчас в Приморье уже десять ге
олого-минералогических музеев.

В с е р о с с и й с к и й  
к о н к у р с  п е с н и

Из 53 городов Российской Федерации 
приедут в Сочи участники Всероссий
ского конкурса исполнителей советской 
песни, который состоится в городе-ку
рорте с 22 октября по,3 ноября. Этому 
событию была посвящена пресс-конфе
ренция, состоявшаяся 4 октября в Мо
скве, в Министерстве культуры РСФСР. 
В конкурсе примут участие 158 соли- 
стов-вокалистов и 32 вокальных и 
вокально-инструментальных ансамбля. 
В одном из крупнейших в республике 
музыкальных творческих соревнований 
наряду с профессиональными исполни
телями выступят лучшие представители 
самодеятельного искусства.

В составе жюри — композиторы, поэ
ты, музыканты, известные исполнители. 
Возглавляет его заслуженный деятель 
искусств РСФСР А. Г. Флярковский.

(ТАСС).

НА ТРАССАХ ГОНОК
РЯЗАНЬ. СПОРТСМЕНЫ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРА
ЦИИ, УКРАИНЫ, ЛАТ
ВИИ, ЭСТОНИИ, ГРУЗИИ 
ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ В 
ПЕРВОМ ВСЕСОЮЗНОМ 
КРОССЕ НА АВТОМОБИ
ЛЯХ «БАГГИ».

В • ОБЩЕКОМАНДНОМ 
ЗАЧЕТЕ ПЕРВОЕ МЕ
СТО — У  АВТОМОБИЛИС
ТОВ ИЗ СПОРТИВНО-ТЕХ
НИЧЕСКОГО КЛУБА ЗА-. 
ВОДА «КОМ М УНАР»' (ЗА
ПОРОЖЬЕ). ЭТИ СОСТЯ
ЗАНИЯ .БЫЛИ «РЕПЕТИ
ЦИЕЙ» ПЕРВОГО ЧЕМПИ
ОНАТА СТРАНЫ, КОТО
РЫЙ СОСТОИТСЯ В БУ
ДУЩЕМ ГОДУ.

НА СНИМКЕ: НА ТРАС
СЕ — «БАГГИ».

Фото Ю. Дьяконова.
(Фотохроника ТАСС).

Т

ИЗВЕЩЕНИЕ
К сведению депутатов Со

ветского ■ районного Совета 
депутатов трудящихся:

IX  сессия Советского рай
онного Совета депутатрв 
трудящихся состоится 7 ок
тября 1976 г., в 15 часов, в 
помещении концертного за
ла облфилармонии (пр. Ле
нина, 75).

На рассмотрение сессии 
выносятся следующие воп
росы:

1. О дальнейшем совер
шенствовании работы с пись
мами трудящихся в свете 
решений XXV съезда КПСС.

2. Информация руководи
телей ГПЗ-5. ТомНИИВСа и 
фабрики «Сибирь» о ходе 
выполнения решения II сес
сии районного Совета 
(5.08.75 г.) «Об утверждении 
мероприятий по выполне
нию наказов избирателей».

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, секре
тари партийных организа
ций, председатели комите
тов профсоюзов, уличных, 
квартальных и домовых ко
митетов, .работники отделов 
кадров.

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается облачная погода с про
яснениями. временами мокрый 
снег, по сев^о-западным рай- 
она-м преимущественно .без 
осадков, ветер западный. 10 — 
15 метров в секунду, темпера- 
ратура от 3 .градусов мороза 
до 2 градусов тепла,

В Томске — облачная погода 
с прояснениями.» временами 
мокрый снег, ветер западный, 
10— 15 метров в секунду, тем
пература от о до 2 градусов 
тепла.

Зям. редактора
М., В. МАЛЬЦЕВ.

6 октября. Эстрадная пт>о- 
грамма «Лейся, песня!».

Начало •— в 20 часов.

ТЕАТР
6 октября — «Муж и жена 

снимут комнату».
Начало спектакля . — в 19 

час. 30 мин.

киао
СЕГбдНЯ 

В. КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Табор уходит в небо» —  9. 
13. 17, 19, 21. «В ожидании чу
да» —  11. Кинолекторий —
14-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Коррупция во дворце пра

восудия» —  9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10. 20, 21-50.
«Подходим ли мы друг дру
гу, дорогой?» —  8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. Зал кинохроники. «Звез
дочка». № 15 —  9, 10-05. «Ин
дия отражается в Ганге», 
«Любляна» —  11-10, 12-15,
14-25, 16-35. «Урони наших
предков», «Чистое небо над 
Гвинеей-Бисау», «Сделано в 
«Фитиле» —  13-20, 15-30, 17-40, 
18-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Подходим лй мы друг дру

гу, дорогой?» ,—  8-30, 10-20,
12-10, 14. 16, .18-10, 20, 22.
«Ирония судьбы, или с лег

ким паром» (две серия) — 
8-30, 12. 14-35, 17-10, 19-45,
22-20. «Я больше не буду» —  
10-30.

«ПИОНЕР»
«Рини-Тики-Тави» —  9, 10-45, 

12-30, 14-15. «Потрясающий Бе
рендеев» —  16, 17-40. «Гусар
ская баллада» —  19-30, 21-30.

«СИБИРЯК»
«Здравствуйте, дети!» -9 -2 0 . 

«Я верю» —  11, 12-40, 14-20,
17-40, 19-20, 21. «Горизонт»
№ 10 —  16.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

Мультсборник № 38 —  11 , 
15. «Как вас теперь назы
вать?» —  17. «Это я убил» —
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Исповедь» —  15. «Скажи
мне имя свое» —  17-10, 19. 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Гулящая» —  17. 19. 21.

ковяч. Солнст — лауреат меж
дународных конкурсов А. Чер
касов. 13.50. Цв. «Ленинский 
университет миллионов», «Ве
ликий Октябрь и современ
ность». Ведет передачу доктор 
философских наук профессор 
А. Г. ЗдравоМыслов. 14.20. Цв. 
Концерт ансамбля электро
инструментов под управлени
ем В. Мещерина. 14.35. Цв.

Томский научно-исследо
вательский институт вак
цин и сывороток

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

Премьера телевизионного мно- 
;еряйн(госеряйного художественного 

фильма «Сибирь». 2-я серия. 
16.05. Цв. «На магистральном 
направлении». Выступление 
члена ЦК КПСС, первого се
кретаря ЦК КП Молдавии И. И. 
Бодюла. 16.25. Цв. Эстрадный 
концерт. 17.00. «Время». 17.30. 
Цв. Играет оркестр народных 
инструментов. 18.00. Цв. «Нау
ка сегодня». 18.30. Цв. Премье
ра телевязиоцрого многосе
рийного художественного'

_ фильма «Сибирь». 2-я серия. 
’ Й.ОО. Новости.

на замещение вакантных 
должностей младших науч
ных сотрудников лаборато
рии геретики вирусов, лабо
ратории биофизики, лабо
ратории арбовирусов, лабо
ратории экспериментально
го производства, лаборато
рии иммунологии.

Первая лекция из цикла 
«Знакомьтесь — спорт» в 
обллектории переносится е 8 
на 7 октября.

Начало лекции — в 19 ча
сов.

Ьбластвое общество 
«Знание».

Срок конкурса — 1 месяц 
со дня опубликования объ
явления в газете.

ТВ
СРЕДА, 6 октября 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

9.00. Дв. Премьера телевизит 
онного многосерийного худо
жественного фильма «Сибирь». 
2-я серия. «Тайга». 10.30. Цв. 
Открытие дней музыкальной 
культуры ГДР в СССР. 12.00. 
Цв. «Октябрьская вахта ком
сомола». 12.10. Цв. «В каждом 
рисунке — солнце». " 12.25. 
Фильм — детям. «Агатовый 
шарик». Художественный
фильм. ГДР. 13.00. Новости. 
,13.10. Цв. С. Рахманинов. Кон
церт № 4 для. фортепьяно с 
оркестром. Исполняет симфо
нический оркестр Центрально
го телевидения и Всесоюзного 
радио. Дирижер — М. Шоста-

томск
20.15. «Решения XXV съезда 

КПСС — в жизнь». Всесоюзное 
совещание по проблемам ис- 
следовавил нефти. 20.35. Кон
церт. 20.50. Новости.

МОСКВА
21.00. Цв. «Ленинский уни

верситет миллионов». «Вели
кий Октябрь н современ
ность». 21.30. Цв. Премьера 
телевизионного многосерийно
го художественного фильма 
«Сибирь». 2-я серия. «Тайга».
23.00. «Время». 23.30 — 01.40. 
Цв. Чемпионат СССР по хок
кею. «Спартак» (Москва) — 
«Динамо» (Москва). В переры
ве тираж «Спортлото».,

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. Фильм — детям. Сказ
ки про зайку Пе,тю. 20.20. До
кументальные фильмы: «Осо
бый батальон», «Иван-таджик».
21.00. Спортивная програ.мма. 
«Летние старты юных ак
валангистов». В гостях — чем
пион мира В. Сучков. 21.20.

Документы направлять 
директору института по ад
ресу: 634004, Томск, пр. Ле
нина, 32.
___________________________ ч '•

Детскому саду № 46 и дет
ским яслям № 4 завода 
«Сибэлектромотор» срочно 
требуются дневные няни. 
Ясли и сад работают по пя
тидневной рабочей неделе, 
выплачиваются 13-я зарпла
та, премиальные.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Учебный комбинат треста Томлесстрой приглашает 
на курсы каменщиков, штукатуров, маляров, плиточни
ков, плотников. Принимаются лица, отслужившие в ря
дах Советской Армии. За время обучения выплачивается 
стипендия в размере 70 руб. в'месяц. Срок обучения — 
2—3 месяца. После окончания учебы работа предостав
ляется в северных районах Томской области, где к зара
ботной плате выплачиваются: 40 процентов колесных, 30 
процентов районного коэффициента, Йредостарляется 12 
дней дополнительного отпуска. Один раз в три года пре
доставляется бесплатный проезд по железной дороге. Во 
время учебы одинокие обеспечиваются общежитием. По 
месту работы предоставляются квартиры в течение 6 ме
сяцев.

Начало занятий — 10 октября.
Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по тру

доустройству.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает, на работу в яс- 
ли-еад № 6 ТЭТЗ: ,^помощ- 
ника повара, прачку, нянь- 
уборщиц (дневных).

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

«РоЖ'денная революцией». 3-я 
серия. 22.35. Новости.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
постоянную работу в пасса
жирское предприятие № 2 
(автоколонна № 1977); авто
слесарей по оборудованию, 
автослесарей по ремонту ав
тобусов, жестянщиков, свар
щиков, кузнецов, мотори
стов) сантехников, шоферов 
I и II классов, шоферов III 
класса с переподготовкой на 
второй класс, кондукторов 
(мужчин и женщин), смаз
чиц автобусов, главного ме
ханика. Здесь же проводит
ся набор на спецкурсы шо
феров III класса для работы 
на автобусах.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству,! или Ир
кутский тракт, 47.

РСУ горжилуправлевия 
приступило к заключению 
договоров на обслуживание 
организаций в 1977 году по 
ликвидации возможных ава
рий в системах центрально- 

I го отопления,' горячего и хо
лодного водоснабжения, ка
нализации, ' внутреннего 
электроосвещения.

Организации, не заклю
чившие договоров, обслужи
ваться в 1977 году не будут.

Адрес: г. Томск-50, ул. Та
тарская, 37, тел. № 2-37-65.

Детской больнице № 2 на 
постоянную работу срочно 
требуются: шофер . 1—II
класса, рабочие кухни, 
медицинские сестры, сани
тарки, диетсестры, прачка.

Обращаться; г. Томок, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро По 
трудоустройству.

Томокий институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлвктрони1ки проводит прием работаю
щей молодежи и выпускников школ и техникумов 
на курсы по подготовке к сдаче вступительных эк
заменов в институт на все виды обучения. Занятия будут 
проводиться с 15 октября по 1 июля 1977 года. Для рабо
тающих посменно занятия проводятся утром и вечером. 
Поступающие представляют заявление на имя ректора 
института и справку с места работы (учебы). Плата за 
весь курс обуче'Ния (23 рубля) вносится в кассу институ
та.

Документы принимаются с 16 до 18 часов по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 40, комната 222.

Проводитс'я прием на заочные подготовительные кур
сы. Поступающие посылают заявление на имя ректора 
института с указанием домашнего адреса и квитанцию о 
перечислении 5 рублей на текущий счет института 
№ 14188 в горуправлении Томской областной конторы 
Госбанка.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
постоянную работу в г. Том
ске: старшего инженера-
строителя, инженера-элек- 
трика, инженера НОТ, стар
шего бухгалтера (на правах 
главного бухгалтера), масте
ра по ремонту автотрактор
ной техники, слесаря-элек
трика, машиниста бульдозе- ' 
ра, машиниста экскаватора, 
машиниста крана (трубоук
ладчик), бухгалтера, шофе
ров.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро • по 
трудоустройству.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Гомеле БССР на две лю
бые благоустроенные в. 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
телефон № 5-06-73.

Городской совет ОСВОДа лодки на зимнее хранение 
доводит до сведения всех приниматься не будут, 
владельцев маломерных су
дов, что в 1976—1977 гг. Городской совет ОСВОДа.

А д м и н и стр ац и я и това
рищ и по р аб о те и звещ аю т 
о см ерти

СЕРГЕЕВА
бнитора Ефимовича,

последовавшей 3 октября, 
и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.
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